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Ольга РОДИНА

Если начало сентября радует 
вас летним теплом - значит, 
еще есть время выгулять 
яркие и открытые наряды.

Уж небо 
осенью 
дышало...  
Но солнышко 
еще блистало!

Основана в мае 1925 года 
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Директор департамента 
образования Краснодара 
Александр Звягинцев ответит 
на вопросы слушателей - 

четверг, 17:03

Краснодар  91,0 FM
Анапа             89,5  FM

«Персона недели»

Елена ДМИТРИЕВА

Это позволит 
установить 
справедливую 
премию 
для аккуратных 
водителей.

Территориальный 
коэффициент (КТ) 
по ОСАГО планиру-
ют снизить для двух 
городов Краснодар-
ского края. Это по-
влияет на стоимость 
полиса. Изменения 

коснутся водителей 
Краснодара и Ново-
российска. Планиру-
ется, что КТ в этих 
городах снизят на 
5%. Таким образом, 
новое значение ко-
эффициента соста-
вит 1,56.

- Анализ выплат по 
ОСАГО показывает, 
что в двух городах 
Кубани показатели 
убыточности выше 
средних значений 
по России, - отме-
чает заместитель 

начальника Юж-
ного ГУ Банка 
России Александр 
Гостев. - Снижение 
территориального 
коэффициента по -
зволит установить 
справедливую пре-
мию для аккуратных 
водителей, которые 
реже попадают в 
ДТП.

В остальных горо-
дах Краснодарского 
края территориаль-
ный коэффициент ме-
нять не планируют.

Стоимость полиса ОСАГО 
снизится в двух городах края 

Наталия КОЖЕВНИКОВА

При этом совсем 
прохладно не будет.

В сентябре на Кубани на смену дождям 
пришло пекло. В связи с этим МЧС объяви-
ло штормовое предупреждение по жаре. 
Однако синоптики сообщают, что скоро 
регион вновь накроют ливни.

В целом по Краснодарскому краю 
11 сентября ожидается довольно высокая 
температура. В дневные часы воздух в ре-
гионе прогреется до +30…+35 градусов 
в зависимости от района, а на Черномор-
ском побережье местами прогнозируется 
сильная жара до +37 градусов.

 - Уже 12 сентября снова начнет подхо-

дить поле пониженного давления, это приве-
дет к локальным кратковременным дождям 
с грозами, - рассказала начальник отдела 
гидрометобеспечения краевого гидро-
метцентра Вилия Тукаева. - А 13 сентя-
бря местами ожидаются сильные ливни. 
В некоторых районах возможен даже град.

Дневные показатели температуры воз-
духа немного понизятся. Так, 12 сентября 
столбики термометров покажут +30…+35 
градусов, а 13 сентября - +27…+33 гра-
дуса.
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В регион снова 
придут дожди
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уникальных посетителей
за минувшие сутки

4 716 000

Среда
11 сентября

В Сочи  
закроют 
канатные 
дороги

№ 67-с (27617-с) 
2024 год

Молодых мужчин 
на Кубани больше, 
чем женщин 

Исследование 
Краснодарстата:

В крае проживает почти 
6 млн человек. Однако 
цифры статистики социологи 
поставили под сомнение.
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Галина КОПЫЛОВА

Если верить цифрам ста-
тистики, то в Краснодар-
ском крае живет почти  
6 млн человек. Но при этом 
молодых мужчин от 20 до 24 
лет на Кубани больше, чем 
дам этого же возраста. А вот 
среди пожилых людей, на-
оборот, больше женщин. 

- Парней от 20 до 24 лет 
на Кубани проживает на 
6695 человек больше, чем 
девушек этого же возраста, 
- рассказали в Краснодар-
стате. - Если же брать воз-
раст от 60 до 64, то тут уже 
ситуация меняется: жен-
щин почти на 28 тысяч 
больше. 

Край  
ВЫрОС За ПОЛГОДа

Судя по миграционному 
приросту, в Краснодарский 
край продолжают активно 
переезжать люди как из ре-
гионов России, так и из-за 
рубежа. Так, за полгода Ку-
бань выросла на 17,5 тысячи 
человек, с учетом уехавших 
из региона. А сам Красно-
дар для переезда выбирают в 
два раза чаще, чем сельскую 
местность. 

- Знаете, статистика не 
всегда объективна и ориен-
тироваться на сводные дан-
ные, думаю, не стоит, - го-
ворит председатель комитета 
по вопросам здравоохранения 
и социальной защиты насе-
ления ЗСК Николай Петро-
павловский. - По статистике 
у нас проживает одно коли-
чество людей, но фактиче-
ски - радикально другое. То 
есть на самом деле людей в 
крае существенно больше. 
Например, в Краснодаре жи-
вет заметно больше людей, 

чем посчитано в статисти-
ке. Но в то же время все же 
есть точные данные, которые 
можно анализировать. Это, 
например, дети школьного 
возраста. 99,9% ребят ходят 
в школы, и их можно точно 
посчитать. Ведь представить 
себе большое количество де-
тей, которые находятся вне 
разных форм образования, 
очень сложно, практически 
невозможно. Или, напри-
мер, цифра смертности. Есть 
официальные и корректные 
записи актов в отделах ЗАГС, 
полиции. Абсолютно четкую 
картину, допустим, по чи-
сленности пенсионеров, зна-
ет Пенсионный фонд. Пото-
му что все пенсионеры, сто 
процентов, получают через 
него деньги. А вот данные пе-
реписи субъективны. Когда, 
например, в Краснодаре на-
считали миллион человек, а 
данные  «большой четверки» 
сотовых операторов свиде-
тельствовали, что чуть менее 
2 миллионов. И по пробкам, 
по школам и так далее мы 

видим, что город заметно 
вырос. 

ДЕМОГраФИЧЕСКИЕ 
ПрОЦЕССЫ ПрОХОДЯТ 
БЫСТрЕЕ, ЧЕМ ПЕрЕПИСЬ

Краснодарский край вхо-
дит в пятерку субъектов, при-
влекательных для внутренней 
миграции в России. Но не все, 
кто сюда приезжает, регистри-
руются. 

- Если еще несколько лет 
назад при переезде из одного 
субъекта в другой нужно бы-
ло номер автомобиля менять 
или мобильного оператора, то 
сейчас это делать не надо. А 
это тоже цифры. Поэтому ста-
тистические данные основаны 
на официальных данных пере-
писи. А жизнь сталкивается с 
реальными и емкими мигра-
ционными перемещениями, 

основана на других факторах, 
- уверен Николай Петропав-
ловский. - Демографические 
процессы происходят гораздо 
быстрее, чем перепись, кото-
рую делают раз в несколько лет. 
И в них огромная разница сло-
жилась на Кубани, это всегда 
нужно учитывать. 

ЧТОБЫ МЕСТа  
ВСЕМ ХВаТИЛО

Чтобы на Кубани места хва-
тало всем - и местным, и прие-
хавшим, в регионе открываются 
новые школы и детские сады, 
строится большое количество 
жилья. Например, только в 2024 
году в крае открыли 13 новых 
школ, 10 из которых - в Красно-
даре. И таких объемов и темпов 
строительства социальных объ-
ектов не было после Великой 
Отечественной никогда. 

Ю
ри

й 
О

за
рО

вс
ки

й

Картина дня: Кубань

Наталия 
КОЖЕВНИКОВА

Правда,  
не навсегда,  
а на плановый 
ремонт. 

На канатных дорогах в го-
рах сочи пройдут регламен-
тные работы. в это время они 
будут закрыты для посещения 
туристами.

- Плановые работы стартуют 
с 14 октября. с этого момента 
и до 4 ноября, а также 2 дека-

бря они пройдут на канатных 
дорогах восточный Лес, старт 
Чемпиона и водопад Поликаря, 
- сообщили в администрации 
сочи. - с 21 октября и до откры-
тия зимнего сезона закроют до-
роги аибга и Черная Пирамида. 

с 5 ноября до 1 декабря ре-
гламентные работы проведут 
на канатках реликтовый Лес 
и вершина, а с 5 ноября до 5 
декабря - на красной Поляне.

Для туристов будет досту-
пен подъем на бесплатном 
шаттле на Поляну-960.

На 10 девчонок  
не 9 ребят

В нашем крае девушкам  
до 34 лет найти суженого  

не составит проблем.  
Парней в этом возрасте 

больше, чем дам.
ре
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Молодых  
мужчин на Кубани 
насчитали  
больше, чем 
женщин.
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Канатки в Сочи 
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С 14 октября туристы 
не смогут прокатиться 

на подъемниках.
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Иван ДЕМИДЧЕНКО

Губернатор Краснодарского 
края Вениамин Кондратьев рас-
сказал представителям средств 
массовой информации о ходе 
уборки овощей, а также выпу-
ске плодоовощных консервов.

Глава Кубани уточнил, что 
помидоры, огурцы, зеленый 
горошек и другие овощи вы-
ращиваются на площади 36 
тысяч гектаров. На данный 
момент убрали почти поло-
вину от общего объема сель-
хозугодий.

- В кубанской корзи-
не уже больше 185 тысяч 
тонн урожая. Все больше 
наши сельхозпроизводители 
уходят от продажи сырья к 
глубокой переработке, впо-
следствии предлагая гото-
вый продукт. С начала этого 
года уже более полумилли-
арда банок плодоовощных 
консервов выпустили пред-
приятия перерабатываю-
щей промышленности. В 
этой отрасли у нас рабо-
тает свыше 40 компаний. 
Торговые марки кубанских 
производителей стали уз-
наваемыми по всей стране. 
Это гарантия экологически 
чистого, вкусного и каче-
ственного продукта, выра-
щенного в Краснодарском 

крае, - добавил Вениамин 
Кондратьев.

В этом году площадь сель-
хозугодий, отданных под 
овощи открытого грунта, со-
поставима с прошлогодними 
показателями. При этом в 
2023 году аграрии собрали 
783,5 тысячи тонн овощей, 
из которых 109 тысяч тонн 
выращено в теплицах.

Что касается выпуска гото-
вой продукции, то, по сло-
вам главы Кубани, из 581,8 
млн условных банок плодо-
овощных консервов, сделан-
ных в этом году, 112,7 млн - 
соки из овощей и фруктов, 
30,9 млн - пюре и овощные 
пасты, 63,1 млн - фруктовые 
желе, а также фруктовые и 
ореховые пюре.

Часть из них 
пойдет 
на переработку.

Региональная жизнь

Это позитивным 
образом отразится 
на экологии.

Вице-губернатор Кра-
снодарского края Ев-
гений Пергун вместе 
с депутатами Госуду-
мы от региона Сергеем 
Алтуховым и Александ-
ром Коганом осмотрели 
мусорные полигоны, а 
затем провели совеща-
ние, посвященное ра-
боте по их рекультива-
ции.

Как сообщил заме-
ститель главы Куба-
ни, на свалке по улице 
Нагорной в Краснодаре 
специалисты закончи-
ли технологический и 
биологический этапы 
рекультивации. В ию-
ле эта же работа завер-
шена в Горячем Ключе. 
Что касается объекта в 
Славянске-на-Кубани, 
то его готовность оце-
нивается в 76%.

- Рекультивация по-
лигонов - важная ра-
бота по охране окру-
жающей среды, и 
поддержка нацпроек-
тов способствует это-
му процессу. Качест-

венное выполнение 
технологических про-
цессов на первом этапе 
- это только начало. На 
втором этапе, биоло-
гическом, можно вне-
дрять разнообразные 
экологически чистые 
технологии и методы, 
- подчеркнул Евгений 
Пергун.

Работа на трех мусор-
ных полигонах Красно-
дарского края ведется 
по федеральному про-
екту «Чистая страна» 
национального проекта 
«Экология».

На совещании также 
обсудили трудности, 
которые возникают в 
районах края при вы-
возе твердых бытовых 
отходов. Однако есть 
несколько вариантов 
выхода из сложившей-
ся ситуации.

Один из них предпо-
лагает передачу части 
полномочий по со-
зданию и содержанию 
контейнерных площа-
док на региональный 
уровень. Эту инициа-
тиву рассмотрят на за-
седании профильного 
комитета Госдумы РФ.

ВАЖНО!

Три мусорных полигона 
рекультивируют в крае

На Кубани собрали более 
185 тысяч тонн овощей
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Доступность 
медпомощи - залог 
комфортной жизни.

Заместитель губернато-
ра Краснодарского края 
Александр Нестеренко во 
время рабочего визита в 
Мостовской и Курганин-
ский районы проконтро-
лировал строительство со-
циальных объектов.

Новую поликлинику 
возводят в Курганинске 
на улице Матросова. Она 
сможет принимать до 500 
человек в смену. В посел-
ке Мостовском вице-гу-
бернатор также оценил 
темпы строительства мед-
учреждения, рассчитанно-
го на 250 посещений. Оно 
будет находиться на улице 
Дюкарева.

Александр Нестерен-
ко подчеркнул, что в по-
ликлиниках будет уста-
новлено современное и 
высокотехнологичное 
оборудование, которое 
позволит не только диаг-
ностировать различные за-
болевания, но и лечить их.

В частности, для мед-
учреждений закупят ап-

параты УЗИ, стомато-
логические установки, 
специальную технику для 
клинических лаборато-
рий, отделений реабили-
тации и функциональной 
диагностики.

- Социальные объекты, 
в том числе поликлини-
ки, - важная составля-
ющая комфортной жиз-
ни в любом населенном 
пункте. Это то, чего от 
нас ждут люди прежде 
всего. Сегодня в городах 
и районах края строится 
25 новых поликлиник, 19 
из них возводим за счет 
средств национального 
проекта «Здравоохране-
ние», остальные - за счет 
бюджета Краснодарского 
края, - уточнил Александр 
Нестеренко.

Помимо объектов здраво-
охранения, в Мостовском 
районе ведется строитель-
ство спортивных объектов. 
В числе которых спортза-
лы в школах № 29 поселка 
Мостовского и № 18 хутора 
Первомайского.

Сейчас строители роют 
котлован и устанавливают 
металлоконструкции.

 ■ БУДЬ В КУРСЕ

В регионе строится 
25 поликлиник

Работы 
планируется 
закончить 
до конца года.

Две новые спортив-
ные площадки с зоной 
воркаута и тренаже-
ров появились в хуто-
ре Гослесопитомник 
и поселке Северном 
Кущевского и Курга-
нинского районов со-
ответственно. Об этом 
журналистам расска-
зал вице-губернатор 
Краснодарского края 
Александр Власов.

Спортивный объект в 
Гослесопитомнике по-
строили рядом с пар-
ком. Кстати, общест-
венное пространство на 

хуторе в прошлом году 
благоустроили в рамках 
краевого конкурса по 
отбору проектов мест-
ных инициатив.

На новой спортивной 
площадке планируется 
проводить тренировки 
по мини-футболу, ба-
скетболу и волейболу.

Подобный спортивный 
объект также появил-
ся в поселке Северном 
Курганинского района. 
Его возвели в рамках 
государственной про-
граммы Краснодар-
ского края «Развитие 
физической культуры и 
спорта». 

Как уточнил Алек-
сандр Власов, порядка 
63% жителей муници-

палитета регулярно за-
нимаются физической 
культурой.

- В текущем году бу-
дет построено и введе-
но в эксплуатацию 18 
многофункциональных 
спортивно-игровых пло-
щадок в разных муни-
ципалитетах. Объекты 
способствуют приобще-

нию кубанцев к здоро-
вому образу жизни. За 
предыдущие два года 
на территории региона 
появилось более 30 по-
добных площадок, - до-
бавил вице-губернатор 
Краснодарского края.

Он также добавил, 
что подобные спортив-
ные площадки пользу-
ются у жителей неболь-
ших населенных пунктов 
особой популярностью. 
Всего же в регионе с 
2016 года появилось 
110 таких площадок.

В муниципалитетах откроют 
18 спортивных площадок

КСТАТИ

Вениамин Кондратьев отметил, что кубанские производители 
консервированной продукции известны по всей стране.
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Иван ДЕМИДЧЕНКО

Ожидается, что в этом году 
Сочи перешагнет планку в  
8 млн туристов в год, что ста-
нет абсолютным рекордом. 
По данным на конец августа 
на курорте отдохнули 5,7 млн 
человек, что также является 
максимальным показателем 
за этот период.

УВЕЛИЧЕНИЕ ТУРПОТОКА
Рост потока отдыхающих, 

если сравнивать с анало-
гичным периодом 2023 го-
да, составил 6,2%. При этом 
в прошлом году средняя за-
грузка средств размещения с 
января по август составляла 
77,9%, а летом - 89%.

С июня по август город-ку-
рорт принял 3,2 млн человек, 
против 3,04 млн в прошлом 
году, а в августе, традици-
онно самом популярном у 
туристов месяце, в Сочи от-
дохнули 1,13 млн человек, 
уровень загрузки отелей и 
гостиниц при этом достигал 
93,2%.

Кстати, из-за рубежа на 
главный курорт страны при-
ехали порядка девяти тысяч 
отдыхающих. Рост числа ин-
туристов наблюдался в том 
числе благодаря открытому 

этим летом чартерному ави-
асообщению с Бахрейном.

Если опыт организации по-
летов из Манамы в Сочи и 
обратно окажется удачным, 
то рейсы запустят и зимой, 
что даст возможность жи-
телям Персидского залива 
познакомиться с отдыхом в 
горном кластере.

ВНИМАНИЕ НА 
БЕЗОПАСНОСТЬ

Глава Сочи Андрей Прошунин 
отмечал, что особое внимание 
необходимо уделить мерам 
безопасности. Особенно во 
время высокого сезона, ког-
да в городе находится макси-
мальное количество туристов.

За порядком этим летом 
следили 600 сотрудников 
полиции, казаков и дружин-
ников. В городе разработано 
200 маршрутов патрулиро-
вания.

Помимо этого, в Сочи бо-
лее 3,5 тысячи камер улич-
ного видеонаблюдения, 
подключенных к системе 
«Безопасный город». При 
этом 670 из них обладают 
функцией распознавания 
лиц, а 470 интегрированы 
в аппаратно-программный 
комплекс «Купол».

- В Сочи с начала года бла-

годаря системе уличного ви-
деонаблюдения правоохра-
нителями раскрыто свыше 
200 преступлений, в том чи-
сле такие общественно опа-
сные, как разбои, грабежи и 
угоны транспортных средств. 
Камеры с системой распоз-
навания лиц закрытого аппа-
ратного комплекса «Купол» 
общей системы «Безопасный 
город» с начала года помо-
гли задержать 290 лиц, в том 
числе находящихся в феде-
ральном розыске, - сообщил 
Андрей Прошунин.

На пляжах с 8 и до 20 ча-
сов за безопасностью на воде 
следят 750 спасателей. Ве-
чером и ночью ситуацию на 
набережных контролируют 
сотрудники охранных орга-
низаций.

Специалисты Роспотреб-
надзора тщательно прове-
ряют чистоту питьевой и 
морской воды. В частности, 
за лето они провели 7,5 ты-
сячи проб и 4,5 тысячи ла-
бораторных исследований. 

Отклонений от нормативов 
зафиксировано не было.

МОРЕ И ПЛЯЖИ
В этом году в Сочи рабо-

тает 170 благоустроенных 
пляжей, где одновременно 
могут отдыхать до 300 тысяч 
человек. В пик максималь-
ной нагрузки в городе-ку-
рорте находилось порядка 
220 тысяч туристов.

51 пляж получил федераль-
ные сертификаты качества, 
а 42 из них присвоена самая 
высокая оценка - «Синий 
флаг». При этом в прошлом 
году их было 35. На 40 пля-
жах установлено специаль-
ное оборудование для людей 
с ограниченными возможно-
стями здоровья.

40 зон отдыха у воды в этом 
году благоустроили по новым 
экологическим стандартам. 

В их числе «Остров», «Звезд-
ный» и «Ривьера», которые 
объединили в одно про-
странство, а также пляжи 
«Касабланка» и «Лазурь».

Общая протяженность бе-
реговой полосы в Сочи со-
ставляет 97 километров. Из 
них благоустроена практиче-
ски половина - 41 километр.

- Эти пляжи, а также такие 
известные общедоступные 
пляжные территории, как 
«Маяк», «Жемчужина Сочи», 
«Дагомыс», являются при-
мером нового типа благоу-
стройства с использовани-
ем натуральных материалов: 
дерева, камня и озеленения. 
Объединяют в себе не толь-
ко удобную современную 
пляжную зону отдыха с мак-
симальным набором услуг, 
но и детскую анимацию, 
спортивную составляющую 

Региональная

Ад
ми

ни
ст

ра
ци

я 
Со

чи

Город-курорт  
уже посетили  
5,7 млн человек.

Наиболее  
популярна  
по-прежнему  
кавказская кухня.

В этом сезоне у тури-
стов в кафе и рестора-
нах пользовались спро-
сом блюда кавказской 
кухни. За лето жители 
и гости Сочи съели 673 
тонны шашлыка и 790 
тысяч штук хачапури. 
В стороне не остались 
и местные морепродук-
ты. Съедено 397 тонн 
мидий, выращенных 
на фермах города-ку-
рорта.

- Четыре чайные 
плантации функцио-
нируют по принципу 

экскурсионных объ-
ектов с возможностью 
для туристов участво-
вать в сборе сырья на 
плантациях и дегусти-
ровать экологически 
чистую продукцию. 
Большой гастрофести-
валь на курорте «Роза 
Хутор», посвященный 
«Кухням Юга», в этом 
году посетили более 35 
тысяч человек, - уточ-
нили в пресс-службе 
мэрии.

Что касается тран-
спортной доступности, 
то, чтобы справиться с 
ростом пассажиропо-

тока, на курорте уве-
личили количество 
рейсов «Ласточки» во 
внутригородском сооб-
щении. Только за июнь 
и июль электропоездом 
воспользовались более 
4 млн человек.

Помимо этого, каж-
дый день в Сочи на 
маршруты выходит 
800 автобусов, 172 из 
которых работают на 
экологически чистом 
газомоторном то-
пливе. За лето в них 
совершили 22,6 млн 
поездок, что на 3,6% 
больше, чем за анало-

гичный период прош-
лого года.

На 32 улицах в Цен-
тральном, Хостинском, 
и Адлерском районах 
города-курорта появи-
лись платные парков-
ки, вмещающие более 
1000 машин.

- За счет появления 
платного парковочно-
го пространства уве-
личена пропускная 
способность дорог на 
загруженных участ-
ках города, появилась 
возможность гаран-
тированно припар-
ковать автомобиль на 

центральных улицах, 
увеличены доходы го-
родского бюджета для 
развития улично-до-
рожной сети, - под-
черкнул Андрей Про-
шунин.

Значительная часть 
туристов добиралась до 
Сочи на своих маши-
нах. Через пост Магри 
за лето проехало свыше 
1,47 млн автомобилей 
в обоих направлениях. 
772 тысячи авто въеха-
ло в город, а 700 тысяч 
покинуло его.

Железнодорожные 
вокзалы города-ку-

рорта за июнь, июль 
и август приняли и 
отправили 62 поезда 
дальнего следования 
- 5,6 млн пассажиров.

- В летнем расписа-
нии аэропорта Сочи 61 
внутреннее направле-
ние и 23 международ-
ных в 16 стран. За пе-
риод с июня по август 
обслужено более 5,1 
миллиона пассажиров, 
что сравнимо с показа-
телем прошлого года. 
В среднем за сутки в 
высокий летний сезон 
сочинская авиагавань 
обслуживает более 60 
тысяч пассажиров и 370 
рейсов, - сказали в ад-
министрации города.

Туристы съели более 670 тонн шашлыка

 Андрей Прошунин отметил, что пляжи 
предоставляют максимальный набор услуг.

Сочи поставил рекорд

КСТАТИ

Сочи остается одним из самых зеленых городов страны.
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Подобные работы 
ведутся впервые.

В Сочи продолжается 
масштабное благоустрой-
ство общественного про-
странства. 

В этом году завершена 
третья очередь рекон-
струкции набережной ре-
ки Сочи в районе пляжа 
«Ривьера», а также бла-
гоустроили парк Фрунзе, 
сквер «Чайка» на улице 
Навагинской, Верхний 
Приморский парк, пар-
клет на улице Парковой, 
набережную реки Сочи на 
участке от Краснодарско-
го кольца, скейтпарк и во-
каут-комплекс в микро-
районе Мацеста, площадь 
Стерео, тротуар на улице 
Пластунской, Луна-парк 
и площадь у Художествен-
ного музея.

Помимо этого, в по-
рядок привели морскую 
набережную в Адлере, 
скверы им. Ю. А. Гагари-
на, Влюбленных в Хосте, 
Детского Здоровья, имени 
академика Бориса Лапина 
в селе Веселое Адлерско-
го района, Горный в пгт. 
Красная Поляна, а также 
общественное простран-
ство Шесть водопадов в 
поселке Лазаревском, на-
бережную реки Псезуапсе 
в Лазаревском районе и 
так далее.

- Завершен первый этап 
масштабной реконструк-
ции парка «Ривьера» в 
центре города - впервые 
за всю историю парка! В 
нем увеличено число кре-
ативных объектов и об-
новленных современных 
локаций: парк альпак, 
Зеленый театр, комплекс 
отдыха с библиомоду-
лем «Читай-парк». Вдоль 
главной аллеи реализо-
ван уникальный проект 

«Историческая река вре-
мени» - сама аллея значи-
тельно расширена, уложе-
но 20 тысяч квадратных 
метров новой брусчатки. 
Благоустроена новая кос-
мическая площадь. Поя-
вилось 13 новых зеленых 
зон с сотнями многолет-
них цветов и кустарников, 
в том числе уникальной 
30-летней оливой. Уста-
новлена новая парковая 
мебель, смонтированы 
водоотводные сети, об-
новлено напольное ар-
хитектурное и уличное 
освещение, отремонти-
рованы туалетные ком-
плексы, в том числе для 
маломобильных граждан 
и комната матери и ребен-
ка. Завершается установка 
новой аттракционной тех-
ники, - перечислил Анд-
рей Прошунин.

На 1 августа в Сочи со-
брано 322,6 млн рублей 
курортного сбора. В 
прошлом году эта сумма 
составила 540 млн рублей. 
За счет этих средств на 
улице Навагинской поса-
дили 80 крупноразмерных 
пальм, на пляжах устано-
вили 112 камер уличного 
видеонаблюдения.

До конца года планиру-
ется установить еще 102 
камеры, привести в по-
рядок скверы Комсомоль-
ский и Дружбы Народов, 
набережную реки Псахе и 
так далее.

Клумбы Сочи летом 
украсили порядка 500 ты-
сяч цветов, четырех тысяч 
деревьев и кустарников, а 
также 500 крупноразмер-
ных пальм, высота кото-
рых составляет от трех до 
восьми метров.

Первый этап 
реконструкции 
«Ривьеры» закончен

ЭТО ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

Город становится более 
удобным и комфортным.

с наличием волейбольных 
площадок и воркаут-зон для 
любителей активного образа 
жизни. Вечером такие пляжи 
превращаются в места прове-
дения мероприятий с участи-
ем музыкантов и артистов, 
кинотеатры под открытым 
небом, лаундж-зоны, - рас-
сказал глава Сочи Андрей 
Прошунин.

Для гостей города-курорта в 
этом году работали 56 санато-
риев и пансионатов с лечеб-
ными программами, девять 
гостиничных комплексов с 
медицинскими центрами, 170 
крупных гостиничных ком-
плексов и баз отдыха, шесть 
детских оздоровительных 
лагерей, 2133 объекта малых 
отелей, гостевых домов и ин-
дивидуальных средств разме-
щения, а также 16 глэмпин-
гов. Общий номерной фонд 
составляет 75 тысяч.

К этому курортному сезону 
в городе-курорте открылось 
еще 17 отелей и гостиниц на 
499 номеров.

- В большинстве санатори-
ев и пансионатов с лечени-
ем в летние месяцы загруз-
ка превысила 100% за счет 
создания дополнительных 
спальных мест в номерах, 
как, например, в «Фрунзе», 
«Заполярье», «Октябрьский», 
«Магадан», «Южное Взмо-
рье», «Юг», «Зеленая Роща», 
«Адлеркурорт», «Бургас» и 
«Орбита-1», - отметили в 
пресс-службе администра-
ции Сочи.

АКТИВНЫЙ ОТДЫХ
Однако Сочи - это не толь-

ко пляжи и море. Отдыхаю-
щие найдут на курорте целый 
спектр различных активно-
стей. Всего работает 165 объ-
ектов туристического показа. 
Самые популярные из них - 
парки «Ривьера», «Дендра-
рий», «Южные культуры», 
Скайпарк, Солохаул Парк, 
Сочи Парк, курорты «Роза 
Хутор», Красная Поляна, 
«Газпром Поляна», а также 
Орлиные скалы, вольерный 
комплекс «Лаура», комплек-
сы «Змейковские водопады», 
«33 водопада», «Водопады 
Псыдах и Шапсуг», рекре-
ационные объекты на горе 

Большой Ахун, в Агурском 
ущелье и на Ажеке.

Для любителей погулять 
создано порядка 150 кило-
метров пеших маршрутов. 
В том числе есть и походы, 
рассчитанные на несколько 
дней. Тропы благоустроены, 
на маршрутах организованы 
места для отдыха, стоянок и 
ночлега.

- Самыми популярными у 
путешественников, предпо-
читающих активный отдых, 
стали 30-й маршрут «Через 
горы к морю», который ве-
дет в Сочи из Адыгеи, а также 
походы из горного кластера 
к озеру Зеркальному и на 
Бзерпинский карниз, откуда 
в середине августа можно на-
блюдать один из самых ярких 
звездопадов года - метеорный 
поток Персеиды, - уточнили 
в пресс-службе городской ад-
министрации.

Есть что посмотреть и в Со-
чи. Город остается одним из 
самых зеленых и красивых в 
стране. Самый масштабный 
проект, работа над которым 
продолжается, - 15-киломе-
тровый пешеходный маршрут 
«Две реки - одно море». Он 
свяжет Заречный микрорайон 
в Центральном районе с Ма-
цестой в Хостинском районе. 
Работы начались в 2020 году.

ГОРНЫЙ КЛАСТЕР
Еще одной точкой притя-

жения туристов является гор-
ный кластер. За лето в «Розе 
Хутор» побывали порядка 
700 тысяч человек, против 
620 тысяч годом ранее. Рост 
составил 8%.

Красную Поляну посети-
ли более 830 человек, что на 
15% больше прошлогоднего 
показателя. Увеличение ту-
ристического потока наблю-
дается и на курорте «Газпром 
Поляна» - 19%.

- Природные рекреацион-
ные объекты и туристические 
маршруты Сочинского нацио-
нального парка и Кавказского 
заповедника с начала года по-
сетили два с половиной мил-
лиона человек, что в среднем 
на 30% выше прошлогоднего 
показателя. За весь 2023 год 
заповедник и нацпарк посети-
ли чуть более двух миллионов 
туристов, - конкретизировали 
в пресс-службе городской ад-
министрации.

Рост числа туристов фикси-
руется и в Кавказском запо-
веднике. С начала года его по-
сетили уже порядка 500 тысяч 
человек, а в прошлом году в нем 
побывало 630 тысяч туристов.

Растет популярность и 
Скайпарка. Если сравнивать 
с аналогичным периодом 
прошлого года, то количество 
гостей выросло на 18% - 103 
тысячи против 84 тысяч в 2023 
году. При этом особой попу-
лярностью парк пользуется у 
зарубежных гостей - жителей 
Ирана, Бахрейна и Объеди-
ненных Арабских Эмиратов.

Благоустройство курорта 
не прекращается.

В парке появилось больше интересных 
и креативных локаций.
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Иван ДЕМИДЧЕНКО

Объекты уже возводятся.

Мэр Краснодара Евгений На-
умов проверил ход строительства 
детской поликлиники, а также до-
полнительного корпуса в школе 
№ 76 станицы Елизаветинской, что-
бы узнать о возможности ускорить 
процесс и возникших трудностях.

НОВЫЕ СОЦИАЛЬНЫЕ 
УЧРЕЖДЕНИЯ

Учебный блок возводится во дворе 
школы № 76, которая расположена 
на улице Советской. Степень его го-
товности оценивается в 50%. В нем 
будут учиться начальные классы. Пла-
нируется, что он начнет работать в 
следующем году.

- Материалы завезены, с поставками 
перебоев нет. Строители и техника на 
объекте. Ситуацию контролирует еще 
и директор школы, потому что строй-
ка идет прямо во дворе учреждения. 
Учителя, дети, родители - все ждут 
открытия блока на 400 мест, - отметил 
Евгений Наумов.

Согласно проекту, здание будет со-
стоять из трех блоков, его общая пло-
щадь составит 11 тысяч квадратных 
метров. В корпусе, помимо 16 учебных 
кабинетов, оборудуют актовый зал на 

270 мест, столовую на 200 мест, а 
также большой спортивный зал.

Помимо этого, Евгений Наумов 
проверил ход строительства дет-
ской поликлиники, которая сможет 
принимать до 150 человек в смену. 
Планируется, что она начнет рабо-
тать в июле следующего года.

Открытие лечебного учреждения 
перенесли из-за того, что у подряд-
чика возникли трудности с выно-
сом сетей тепло- и водоснабжения. 
Работы потребовали значительно 
больше времени, чем планирова-
лось ранее, сообщил мэру Крас-
нодара и. о. руководителя ГКУ 
«Главное управление строитель-
ства Краснодарского края» Ста-
нислав Болдачевский.

- Строители сказали, что им не хва-
тает перевалочной базы. Участок 
небольшой, а материалов много, 
неудобно складировать. Поручил 
главе округа подыскать место. Это 
поликлиника для наших жителей, для 
детей, - акцентировал в свою очередь 
Евгений Наумов.

Работы по разработке котлована за-
вершены. На данный момент рабочие 
устанавливают опорные конструкции.

ФЕРМЕРСКИЙ ТЦ
Помимо этого, глава Краснода-

ра побывал в новом фермерском 

торговом центре в станице Елиза-
ветинской. Пространство разде-
лили на фруктово-овощную зону, 
бакалейный отдел, места продажи 
зелени и солений, меда, орехов 
и сухофруктов, рыбы, мясной и 
молочной продукции.

- Это уже не тот рынок, к которо-
му мы привыкли. Здесь предусмо-
трены лифты для маломобильных 
посетителей, офисы, переговор-
ная, большая холодильная камера, 
система орошения для зелени, 
лаборатория для исследования 
качества продуктов. Есть вай-
фай, осталось только добавить 
кассовые аппараты с безналичной 
оплатой. Формат интересный. А 
главное, мы поддержим местных 
кубанских производителей, фер-
меров, которые станут ближе к 
краснодарцам, - отметил Евгений 
Наумов.

В зале оборудовали 220 торго-
вых мест. Отмечается, что в тор-
говом центре можно будет купить 
замороженную, охлажденную и 
свежую рыбу, говядину, свинину, 
нутрию, баранину, мясо птицы и 
деликатесную продукцию.

Помимо этого, будут продавать 
молоко, сметану, йогурт и другую 
кисломолочную продукцию, а так-
же различные сыры.
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Они могут 
представлять 
опасность.

На аппаратном совещании 
под руководством главы Крас-
нодара Евгения Наумова об-
судили обращения местных 
жителей, которые приходят 
в социальные сети, а также 
очистку улиц от брошенных 
авто.

Жители Юбилейного микро-
района пожаловались на про-
севший грунт на дороге и тро-
туаре по улице Алма-Атинской. 
Глава столицы Кубани поручил 
провести совещание с ресур-
соснабжающими организация-
ми, посвященное устранению 
подобных проблемных мест.

Помимо этого, Евгений Нау-
мов снова обратил внимание 
на появившиеся на улицах го-
рода брошенные машины.

- Одно время мы улицы по-
чистили. Сейчас опять стоят 
- без окон, без дверей. В них 
селятся маргиналы, бесхозные 
машины опасны прежде всего 
для детей. Будем дальше их 
убирать, - подчеркнул мэр.

Дежурный по городу - на-
чальник управления по во-
просам семьи и детства 
Евгения Шкута за прошед-
шие выходные нашла четыре 
брошенные машины, уточнили 
на совещании. Адреса с их 
местоположением переданы 
сотрудникам правоохрани-
тельных органов.

 ■ ВАЖНО!

Мэр поручил 
убрать бесхозные 
машины с улиц
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Ее запустят 
в следующем 
году.

В 2025 году в 
Краснодаре откро-
ется школа-интер-
нат для одаренных 
детей «Наследие». 
К ней планируется 
подвести новую 
дорогу. Проверить 
темпы строитель-
ных работ приехал 
глава столицы Ку-
бани Евгений На-
умов.

Длина новой до-
роги составит 2,8 
километра. Она 
соединит школу 
«Наследие» с ули-
цей Старокубан-
ской. На данный 
момент геологи 
и геодезисты из-
учают местность, 

а рабочие выруба-
ют поросль и ме-
шающие деревья.

- Дорожное 
полотно - толь-
ко верхушка ай-
сберга. А под ним 
скрываются бере-
гоукрепление, пе-
реустройство всех 
коммуникаций, 
новая ливневка. 
И благоустрой-
ство, конечно. В 
следующем году 
школа-интернат 
примет одарен-
ных детей со всего 
края. Мы обеспе-
чим безопасный и 
комфортный под-
воз ребят, - сказал 
Евгений Наумов.

Планируется, 
что на новой до-
роге, ширина кото-
рой в зависимости 
от участка будет 
от 14 до 17 ме-
тров, сделают че-
тыре и пять полос. 
Помимо этого, по-
строят тротуары, 
велосипедную 
дорожку, а также 
пять парковок.

Кроме того, бу-
дет установлена 
201 опора улич-
ного освещения, а 
также обустроена 
ливневая канали-
зация. Дорога бу-
дет открыта вме-
сте со школой - в 
следующем году.

Строительство дороги 
начали в Краснодаре

КСТАТИ

Это более 72% от 
годичного плана.

На аппаратном совещании 
в администрации Краснода-
ра, которое прошло под пред-
седательством мэра Евгения 
Наумова, обсудили параме-
тры городского бюджета.

Как сообщил директор 
департамента финансов ад-
министрации Краснодара, 
собственные доходы города 

на данный момент достигают 
23,3 млрд рублей, а вместе 
с краевыми и федеральными 
средствами объем казны со-
ставляет 56,3 млрд рублей. 
Это 72% от плановых показа-
телей на год.

- Структура собственных 
доходов у нас не претерпела 
особых изменений. На пер-
вом месте - налог на доходы 
физлиц, на втором - налоги 
на совокупный доход, на тре-

тьем - налог на прибыль. По 
сравнению с прошлым годом 
темп роста составил 132,2%, 
таким образом можно сде-
лать вывод, что финансовое 
состояние города устойчи-
вое, - подчеркнул Александр 
Чулков.

Что касается расходной 
части бюджета, то с учетом 
региональных и федеральных 
средств она составляет 55,1 
млрд рублей, что на 32% пре-

вышает прошлогодние пока-
затели.

В статье расходов фигу-
рируют капитальное стро-
ительство, куда направили 
8,4 млрд рублей, дорожное 
хозяйство - 4,2 млрд рублей, 
а также жилищно-коммуналь-
ное хозяйство - 6,7 млрд ру-
блей, в том числе 1,7 млрд 
рублей выделили на благоу-
стройство.

На совещании уточнили, 
что бюджет Краснодара 
остается социально ориен-
тированным. На социалку 
направили почти половину, 
49% всех поступивших в каз-
ну денег - 26,9 млрд рублей.

Доходы городского бюджета 
превысили 56,3 млрд рублей

БУДЬ В КУРСЕ

Евгений Наумов проконтролировал 
выполнение поставленных задач.Поликлинику 

и школьный корпус 
откроют в Елизаветинской

Глава города отметил, 
что предстоит масштабная 

и сложная работа.



7Кубань
www.kp.ru

11.09.2024Полосная рубрикаЛюди дела

Иван ДЕМИДЧЕНКО

За пять лет в Тимашевске 
построили 33 километра тро-
туаров. По итогам этого года 
будет уже 40 километров. И 
полностью заменили осве-
щение всего города. Но сей-
час администрация во главе 
с мэром Николаем Паниным 
концентрируется на другой 
задаче - замене коммуналь-
ных сетей.

- Флагманский проект на 
первые пять лет в должности 
главы города - строительство 
тротуаров и освещение улиц. 
Что теперь стоит в приори-
тете?

- Изношенность комму-
нальной инфраструктуры у 
нас высокая. В этом году го-
роду предоставили субсидию 
в размере порядка 100 милли-
онов рублей для прокладки 
водовода в микрорайон Са-
довод. Там живут около 8,5 
тысячи человек, и микрорай-
он продолжает расти. Однако 
для развития необходимо об-
новить коммуникации.

Я хотел бы поблагодарить 
главу Кубани Вениамина Конд-
ратьева, врио министра ТЭК и 
ЖКХ Вячеслава Шапошника, 
которые помогали и помога-
ют в решении этого вопроса.

Если конкретнее, то в ми-
крорайон от водозабора тя-
нут две ветки водопрово-
да - резервную и основную. 
Это более семи километров. 
Согласно плану, на одном из 
участков труба проходит под 
дном реки Кирпили.

Прокладка водопровода ве-
дется методом горизонтально 
направленного бурения, что 
гораздо удобнее традицион-
ного способа. В этом случае 
не требуется копать длинных 
траншей, разрушая при этом 
асфальт или другую инфра-
структуру.

Таким образом, в этом году 
планируется заменить поряд-
ка 10% коммунальных сетей 
города. На этом и концентри-
руемся. Это очень большой 
объем. Результат виден уже 
сейчас.

- Какие объекты находятся 
в работе?

- В этом году подобным 
образом планируем полно-
стью обновить сети водоснаб-
жения и водоотведения по 
улице Ковалева. По Пионер-
ской частично отремонтируем 
канализационные коллекто-
ры. На улице Шияна работы 
уже закончили.

Это достаточно трудоемкий 
процесс, потому что коллек-
торы пролегают на глубине 
шести метров и разрушаются 
вместе с колодцами. Дело в 
том, что их каждый год под-
мывает в результате обильных 
осадков. Например, в конце 
прошлого года были сильные 
дожди.

Еще один важный проект 
- ремонт центрального во-
дозабора. Он длился послед-
ние три года. И вот сейчас на 
завершающей стадии нахо-
дится последний этап рекон-
струкции - монтаж подводя-
щих труб. Никакого металла, 
только пластик. Такие трубы 
прослужат жителям минимум 
50 лет.

- В Тимашевске планируется 
строительство нового микро-
района. И строиться он будет в 
рамках комплексного развития 
территории. Что это значит и на 
какой стадии находится проект?

- Глава Кубани Вениамин 
Кондратьев еще два года назад 
поставил перед нами задачу, 
перед всем краем, закончить 
так называемую точечную за-
стройку. Что это значит?

В исторической части Тима-
шевска в основном частный 
сектор. И вот, допустим, при-
езжает застройщик, выкупает 
пять-шесть участков и строит 
там многоэтажный дом. Мне 
бы, как жителю дома по со-
седству, это не понравилось. 
Это раз.

Второй момент. В многок-
вартирном доме живет много 
людей. Соответственно, зна-
чительная нагрузка на ветхую 
инфраструктуру приводит к 
авариям. Дальше - парковки, 
школы, садики. Они перепол-
няются.

Теперь же новый Запад-
ный микрорайон начинает-
ся с комплексного развития 
территории. Сначала плани-
руется и подводится комму-
нальная инфраструктура. За-
тем вместе с домами строятся 
детские сады, школы, зоны 
отдыха, спортивные и детские 
площадки, парковки.

Согласно проекту, в новом 
микрорайоне будет школа на 
1550 мест, два детских сада на 
310 мест каждый, медпункт 
и пункт полиции, набереж-
ная, спортивный комплекс, 
а также площадки для игр в 
футбол, баскетбол, волейбол 
и так далее.

Промышленным предпри-
ятиям в районе не хватает 
рабочих рук. Специалистов 
к нам вахтовым методом при-
возят из других районов края, 
что доставляет определенные 
трудности. А так люди посе-
лятся здесь и будут жить рядом 
со своей работой.

Площадь жилья в новом ми-
крорайоне составит порядка 
220 тысяч квадратных метров. 
В Западном смогут жить около 
десяти тысяч человек. Будет 
классный микрорайон. Люди 
смогут приезжать туда и гулять 
по набережной или посещать 
спортивные и игровые пло-
щадки.

- Вы сами контролируете 
наведение порядка в городе. 
Например, покос травы, не 
говоря уже о строительстве 
дорог или тротуаров. Почему 
вы считаете это важным?

- Мы, когда сделали два но-

вых объекта - сквер по ули-
це Дзержинского и пляж, то 
столкнулись с глобальной 
проблемой - их содержанием. 
То есть с ежедневной убор-
кой и ремонтом. Это требует 
очень много сил и времени.

Чтобы работа велась на по-
стоянной основе, сформиро-
вали муниципальную службу 
по обслуживанию и содержа-
нию городского имущества. 
Набрали почти 30 человек, 
сделали две бригады. При не-
обходимости они оперативно 
могут выполнить ту или иную 
работу.

Часто самому приходится 
координировать процессы, 
чтобы траву покосили имен-

но тут, мусор убрали именно 
на этой контейнерной пло-
щадке, а не просто проехали 
по маршруту, не заглядывая 
на соседние улицы.

- Как вы пережили летний 
пик электропотребления?

- Во время пиковых нагру-
зок, которые наблюдались 
этим летом, особо острая си-
туация возникла в Сахарном 
микрорайоне. Уже изношен-
ная инфраструктура не спра-
вилась с резко возросшим по-
треблением электроэнергии 
из-за жары.

В микрорайоне старые 
электроподстанции. В начале 
года в бюджете предусмотре-
ли деньги на покупку ново-
го оборудования. Однако во 
время установки выяснилось, 
что один из двух трансформа-
торов - бракованный.

Мы заказали новый, его 
привезли буквально через 
два дня. Но пока суть да де-
ло, людям пришлось сидеть 
без света. Чтобы сбить градус 
накала, я выезжал в микро-
район, встречался с жителями 
и рассказывал им о сложив-
шейся ситуации.

Работа по повышению на-
дежности электроснабжения 
началась еще в начале года. 
Особое внимание уделялось 
слабым местам сети, чтобы 
избежать глобальных аварий. 
В большей степени нам это 
удалось. Но точечные от-
ключения электроэнергии 
все-таки случались, как и на 
территории всего Краснодар-
ского края.

Для подобных случаев у 
администрации города есть 
группа в социальных сетях, 
один из администраторов ко-
торой - я. Туда можно обра-
щаться с различными жало-
бами, в том числе и на работу 
сферы жилищно-коммуналь-
ного хозяйства.

В городе должно быть 
чисто и красиво
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Как найти 
баланс между 
благоустройством 
и обновлением 
изношенных 
сетей.

Николай Панин отметил, 
что приоритетом является 

замена инженерных 
коммуникаций.

Мэр Тимашевска Николай ПАНИН:

По словам мэра, одна из основных целей - создание и настройка надежной экосистемы.

Глава 
муниципа-
литета 
рассказал 
о ближайших 
планах.

- Если посмо-
треть далеко 
вперед, то какие 
планы вы ставите 
себе на оставши-
еся четыре года в 
должности мэра?

- Для меня самое 
главное - разрабо-
тать модель город-
ской экосистемы и 
настроить ее. Тро-
туары должны быть 
доступны для лю-
дей с ограниченны-
ми возможностями 
здоровья. Вечером 
и ночью они должны 
освещаться.

Следующий шаг 
- комплексное раз-

витие территории. 
Пока что основной 
проект - строитель-
ство Западного ми-
крорайона.

Во всех микрорай-
онах города должны 
появиться многофун-
кциональные детские 
и спортивные пло-
щадки, где было бы 
интересно самым ма-
леньким, детям сред-
него и старшего воз-
растов.

В нескольких рай-
онах подобные про-
странства уже появи-
лись. Неохваченными 
остаются пока что 
три микрорайона. Мы 
над этим работаем.

Задача на ближай-
шее будущее - заме-
на всех коммуника-
ций в центре города, 
а также в промзоне. 
В частности, обнов-

ления требуют водо-
провод, канализация 
и сети электроснаб-
жения.

К сожалению, на 
моем веку такая про-
блема появилась. До 
этого можно было 
сосредоточиться на 
благоустройстве. 
А сейчас в первую 
очередь нужно де-
лать коммуналку. Ну 
и, соответственно, 
обеспечить доступ 
людям в любую часть 
города пешком.

А также уборка, 
уборка и еще раз 
уборка. И содержа-
ние того, что уже 
есть. Потому что 
должно быть чисто 
и красиво. Чтобы 
человек, выходя на 
улицу, видел, что жи-
вет в ухоженном и 
уютном городе.

Комплексное развитие
КОНКРЕТНО
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ПУЛЕМЕТНАЯ ЗАСАДА 
В НЕЧАЕВКЕ

- Они сверху обходят! Давай рас-
тягиваться по лесу и начинать рабо-
тать! - На кадрах, снятых на нашлем-
ную камеру, - густая зеленка.

Бойцы отряда «Арбат» Доброволь-
ческого корпуса Минобороны России 
ведут разведку в лесном массиве близ 
села Нечаево в Суджанском районе. 
Штурмовики медленно пробира-
ются к окраине села, занятого про-
тивником. Задача - зацепиться хотя 
бы за первый дом, и дальше, метр за 
метром, выгрызать у врага занятую 
территорию. Внезапно тишину раз-
рывают очереди!

- А-а-а! - вскрикивает боец. - Брат, 
помоги!

- Тихо, тихо, не нервничай, сейчас, 
потерпи, родной!

Пуля зацепила одного из наших 
штурмовиков. На следующем видео 
он, измазанный по пояс в крови, не-
возмутимо тянет сигаретку в ожида-
нии эвакуации.

Для молодого бойца с позывным 
«Стефан» это было боевым крещени-
ем. Нет, на войне он не первый день. 
Уроженец Новоазовска раньше служил 
в гаубично-самоходном артиллерий-
ском дивизионе ДНР. Оттрубив по-
лугодовой контракт, уехал к семье в 
Ростов. Но на гражданке не сиделось. 
Собрал вещи и приехал в Горловку - 
заключать новый контракт. Говорит, 
что сделал это ради безопасности своей 
семьи и близких ему людей.

- Мы заходили на Нечаево первы-
ми, пять человек, - вспоминает он 
свой первый бой, случившийся на 
Курской земле. - Взаимодействова-
ли и с добровольцами-осетинами, 
и с полком 1427 Минобороны. Но 
на подходе к деревне ждала засада. 
В неприметном домике в зарослях 
засел вражеский пулемет. Выстрела 
мы не слышали, но первый человек 
у нас уже был ранен. Кричит: «Я 300!» 
Потом командира нашей группы «за-
трехсотило», еще одного бойца… На-
чали их вытаскивать. Одного прямо 
за ногу по земле волок. Под пулями, 
под огнем при-
крытия. Вытащи-
ли, откатились, 
потом собрали все 
свои силы и опять 
накатили, отбили 
деревню, Нечаево 
за нами.

- Страшно бы-
ло? Первый раз 
все-таки…

- Да я вообще 
хотел сначала 
бросить автомат 
и убежать, если 
честно, - смеется 
«Стефан». - Но 
когда старший 
группы кричит - 
отстрел, накат - 
начали стреляться, 
вроде бы отпусти-
ло. И все, думал 

только о работе. А когда пацанов «за-
трехсотило», я без малейшего коле-
бания начал вытаскивать их на пару 
с пулеметчиком. Мы первую помощь 
оказывали до того, как их эвакуирова-
ли. А дальше… Смотрю на командира, 
иду за командиром. Как он поступает, 
так и мы все. Он вселяет веру, надежду, 
подбадривает парней. После боя уже 
осмысливаешь. А когда идешь рубить-
ся, все откидываешь на задний план.

«ОНИ НАГЛО ЗАЛЕТЕЛИ.  
МЫ ИХ ПОДБИЛИ»

Суджанский район. Крайний раз 
я приезжал сюда пару недель назад. 
Тогда мы относительно спокойно 
добрались до передовых позиций на 
машине. И смогли без спешки по-
общаться с бойцами. Сегодня ситу-
ация совершенно другая. Заметно, 
что подтянулась наша артиллерия, 
которая лупит по врагу без умол-
ку. Но и противник завел резервы. 
Передвижения по селу - только бе-
гом. Дрон-детектор орет, не умол-
кая. В небе постоянно присутствуют 
беспилотники-разведчики. Как на-
ши, так и украинские.

Первые три взрыва раздаются где-то 
на окраине села. Следующие ложатся 
все ближе и ближе.

- Стодвадцатка (миномет крупно-
го, 120-миллиметрового калибра. - 

Ред.), - констатируют сидящие рядом 
парни. - Пойдемте-ка в подвал.

Миномет кроет прямо по тропе, 
по которой мы пробежали 10 минут 
назад. Может, нас срисовали с «птич-
ки», а может, и профилактический 
«беспокоящий огонь». Судя по же-
лезобетонному спокойствию сопро-
вождающих, здесь это рутина. В до-
бротном подполе среди консервации 
и маринованных овощей расставлены 
десятки зарядных устройств, на ко-
торых разноцветными лампочками 
мигают аккумуляторы. Вдоль стены 
разложены квадрокоптеры и FPV-
дроны. Сразу понятно, что обита-
ют тут беспилотчики. Они просят не 
снимать антураж, чтобы не сглазить. 
Пока методичные разрывы осыпа-
ют побелку с потолка, общаемся с 
командиром штурмовиков отряда 
«Арбат» Добровольческого корпуса 
Минобороны.

- Когда мы зашли сюда, деревни 
Нечаево и Нижняя Паровая уже 
были заняты противником, - вспо-
минает «Пика». - Вот на этих на-
правлениях моя группа и работала. 
Освобождали поселки, зачищали их. 
Где-то они успели окопаться, вы-
рыли блиндажи, окопчики неболь-
шие. Чтобы хоть как-то укрыться от 
минометов, от нашей артиллерии, в 
стрелковом бою где-то отлежаться… 
Но все равно выбили их.

- Сильно упирались?
- Да не сказать. Но, бывает, ведут 

себя безрассудно. Мы уже завели 
в Нечаево на свои позиции группу 
закрепления после зачистки, и они 
ночью решили эвакуировать своих 
мертвых побратимов. Нагло залетели 
мимо наших позиций на БМП, но 
мы ее, естественно, подбили.

- Сложно было отбивать эти дерев-
ни?

- Штурм проходил планомерно, 
заранее провели разведку. Пробили 
тропу, чтобы зайти в середину посел-
ка, отрезать две группы противника 
друг от друга, и пошли. Они начали 
бежать, мы им из минометов добави-
ли. Кто-то успел по посадкам и по-
лям уйти, четверо остались в Нечаеве 
валяться, трое в Нижнем Паровом. 
Его мы также с полком 1427 с двух 

сторон брали. Тоже бежали вэсэуш-
ники без оглядки, у них нет таких 
фортификационных сооружений, 
как на Украине, поэтому противник 
долго здесь не продержится. Тут мы 
воюем за свою землю и быстренько 
будем выбивать их.

«Пика» на гражданке трудился 
прорабом на стройке. В армии да-
же срочку не служил - не прошел 
по болезни. А на СВО уже второй 
контракт. Первый пришелся на Бах-
мут - отвоевал «мясорубку» от на-
чала до конца. После ЧВК пошел 
в Добровольческий корпус Мино-
бороны. Дома остались две дочки, 
скоро родится сын.

- Вот и пошел снова на фронт, что-
бы мои дети жили спокойно. Будем 
работать, пока не закончим это на-
шей победой, - поправляет он уве-
систую разгрузку.

ЖУТКИЕ ТРОФЕИ
Вот уже полчаса снаружи тиши-

на. Видимо, противник посчитал, 
что достаточно нас напугал. Вы-
лезаем наверх. Парни показывают 
трофеи. В рюкзаке уничтоженного 
бойца украинских сил спецопераций 
наткнулись на неожиданный девайс. 
С собой на Курскую землю он при-
тащил массивное клеймо с гербом 
незалежной. Судя по состоянию, 
его уже раскаляли на огне. Кого этот 
живодер собирался клеймить? Плен-
ных? Мирных? Трофейные стада, 
которые он собирался угонять за гра-
ницу? Яркая иллюстрация озверения 
в стане противника. Не могу себе 
представить такое с нашей стороны.

Короткими перебежками возвра-
щаемся на точку, где замаскировали 
машину. Прыгаем в нее и резко даем 
по газам. Деревня немного затянута 
дымом от свежего пожара. Очевидно, 
противник разбил очередную хату. 
За две недели здесь появилось много 
сожженных и разрушенных домов, в 
которых не было военных. Граждан-
ских тоже почти не осталось. Почти.

 - Недалеко от нашего укрытия, 
где мы прятались, живет мужчина. 
Сколько просили его, пытались эва-
куировать - ни в какую, - вспоминает 
командир отряда «Шир» Доброволь-
ческого корпуса Минобороны с по-
зывным «Гасан», сидящий в нашей 
машине. - Мой дом, не брошу. И 
в каждом городе, где мы воевали, 
есть такие. Люди, которые роди-
лись здесь и не хотят никуда уез-
жать. Максимально пытаемся им 
помогать, продуктами делимся, воду 
завозим. И продолжаем уговаривать 
выехать. Потому что Украина по-
стоянно бьет по жилым домам. Кого 
они ищут у бабушки в доме? 

По пыльному полю выскакиваем 
на асфальт в сторону Суджанской 
трассы, опуская стрелку спидоме-
тра вправо и виновато поглядывая 
на дорожные камеры. С 8 августа 
они не выписывают штрафы за пре-
вышение, потому что здесь это не 
лихачество, а вынужденная мера. 
Что подтверждают свежие сгоревшие 
гражданские машины, валяющиеся 
по обочинам.

Клеймо зверя

Следим  
за событиями  
на Курском направлении  
в специальном разделе KP.RU
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- Долго здесь противник не продержится, - пообещал военкору «КП» 
штурмовик «Пика» (на фото). Он прошел от начала до конца 

«бахмутскую мясорубку». А теперь бьет врага на Курской земле. 

Такой «прибор для клеймения» российские 
бойцы обнаружили в рюкзаке ликвидированного 

спецназовца ВСУ. Судя по виду этого 
тавра-тризуба, его уже нагревали...

Из курских 
сел выбивают 
вооруженных 

нелюдей, пришедших 
сюда с железным 

тризубом,  
чтобы клеймить 

пленных 
и местное 

население.     Александр КОЦ,      

     военкор «КП»      
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Наталья ВАРСЕГОВА

Помните классику: «Это неправиль-
ные пчелы, и они делают неправиль-
ный мед!» В одном только ошибался 
Винни-Пух: пчелы-то как раз всегда 
делают правильный мед, а вот непра-
вильный - дело рук недобросовестных 
перекупщиков. Причем в последние 
годы действуют они с особым разма-
хом. Недавно Роскачество исследо-
вало 16 торговых марок меда круп-
нейших розничных сетей. И все они 
оказались фальсификатом!

Положить конец этому безобразию 
наконец решили российские законо-
датели. И узаконили мед. В букваль-
ном смысле - с первого сентября всту-
пили в силу поправки, по которым 
медом считается только тот продукт, 
который соответствует национальным 
стандартам. Что это значит?

- До принятия поправок в Феде-
ральный закон «О пчеловодстве» 
отсутствовало четкое нормативное 
определение самого понятия «мед», - 
объяснил «Комсомольской правде» 
первый заместитель председателя Ко-
митета Совета Федерации по аграрно-
продовольственной политике и при-
родопользованию Сергей Митин. - И 
недобросовестный производитель или 
торговая организация могли под ви-
дом меда продавать все что угодно - 
глюкозно-фруктовый, мальтозный, 
сахарный сироп, продукты перера-
ботки зерна, кукурузы, которые к меду 
никакого отношения не имели.

Новые поправки предъявляют к ме-
ду жесткие требования.

- С принятием поправок назвать ме-
дом можно будет только продукцию, 
произведенную пчелами, - говорит 
руководитель АНО «Российская си-
стема качества» (Роскачество) Максим 
Протасов. - Не сахарные сиропы, не 
варенье, не карамель, а только нату-
ральный, настоящий мед.

Вот и настал для ретейлеров и по-
ставщиков тот самый момент: либо 
натуральный мед продавай, либо ме-
няй маркировку на «сироп». Тем, кто 
продолжит продавать сиропы под ви-
дом меда, придется раскошелиться на 
штрафы. Но что такое чистый мед? 
И почему за его ценность так радеют 
законодатели?

ШВЕЙЦАРЕЦ  
С РУССКОЮ ДУШОЮ

Ярославский пчеловод Беньямин 
Форстер родился в 1974 году под Цюри-
хом. Рядом по соседству жила семья со-
ветского диссидента, которая в 80-е бе-
жала из СССР. Беньямин подружился с 
русскими, стал учить наш язык, читать 

русскую литературу. 
После школы Фор-
стер выучился на ма-
ляра (в Швейцарии, 
кстати, это профессия 
уважае мая и хорошо 
оплачиваемая).

Беньямин поначалу 
загадочной страной 
Россией лишь гре-
зил, мечтая побывать 
в ней. Однако после 
того, как в 1996 году 
зимой приехал в Пе-
реславль-Залесский 
Ярославской области, 
решил сюда пересе-
литься.

- Влюбился, - так 
объясняет свое тог-
дашнее рвение 
швейцарец с рус-
скою душою. - 
Просторы, воль-
ница... Нет никаких 
ограничений.

Около 10 лет назад Бе-
ньямин решил заняться пче-
лами. Стартовал в 2015 году с восьми 
ульев, которые смастерил сам по ев-
ропейской технологии. Пасека посте-
пенно увеличивалась. Сейчас в хозяй-
стве пчеловода Форстера 45 ульев. И в 
этом году они дают хороший сбор - до 
200 кг с улья. Свой «урожай» Форстер 
продает только в чистом виде.

- Настоящий мед - только чистый 
мед, в нем не должно быть никаких 
добавок, - говорит он. - Это как хоро-
шее французское вино, его ни с чем 
нельзя смешивать.

Про новый медовый закон Бенья-
мин слышал и уверен, он необходим.

- Сейчас даже сахарный сироп мож-
но назвать медом и продавать, - воз-
мущается он. - В России очень много 
поддельного меда.

В разговоре Беньямин удивил меня 
еще одним фактом: практически весь 
мед в Центральной России разнотрав-
ный, а не сортовой.

- А как же липовый, гречишный и 
всякие другие виды? - возражаю я.

- Мед определяется по наибольше-
му содержанию в нем нектара опре-
деленного растения, - отвечает Фор-
стер. - Например, в гречишном меде 
содержание гречихи должно быть не 
менее 35%. И такой мед считается мо-
нофлорным. А в Швейцарии сортовой 
мед является таковым, если в нем не 
менее 70% нектара одного растения.

Действительно, заглядываю в 
ГОСТ, а там черным по белому: «Мед 
бывает следующих видов - цветоч-
ный, падевый и смешанный. Цветоч-

ный мед может быть моно-
флорным и полифлорным. 

Ботаническое происхождение 
цветочного монофлорного ме-

да определяют по доминирующему 
медоносу».

- Каждый год я отдаю мед на пыль-
цевой анализ, и состав каждый год 
разный, - рассказывает Беньямин. - В 
прошлом году был очень темный мед, 
а в этом очень светлый. Но если хотите 
выбрать правильный мед, покупайте 
его на пасеках. Там выше вероятность 
купить хорошую продукцию.

КОНТРОЛЬ  
И ПРЕДУПРЕЖДЕНИЕ

По словам сенатора Сергея Митина, 
мед от производителя практически 
всегда чистый, но 45% продаж при-
ходятся на перекупщиков, в среде 
которых и процветает фальсифика-
ция, которую новый закон призван 
искоренить. Но кто и как будет от-
слеживать нарушения?

- Для подтверждения соблюдения 
норм безопасности и требований к 
качеству, а также для легального про-
изводства и реализации меда необхо-
димо пройти лабораторные испыта-
ния, по итогу которых на мед будет 
выдана декларация о соответствии и 
ветеринарное свидетельство, - рас-

сказывает Максим Протасов. - 
В лабораторию мед направляет 
тот, кто отдает его для реализации 
в розницу.

- Вопрос будет взят на систе-
матический парламентский кон-
троль, а Роскачество продолжит 
мониторинг ситуации, - уверя-
ет Сергей Митин. - Декларации 
фальсифицированной продукции 
будут прекращаться, такая про-
дукция просто не сможет прода-
ваться в официальной рознице.

Все это хорошо, но нужно про-
писать более суровые наказания 
за нарушения. Так считает пред-
седатель Союза пчеловодов Рос-
сии Валерий Капунин. До перво-
го сентября за фальсификаты 
практически никто не отвечал.

- Ну что такое штрафы в не-
сколько десятков тысяч руб-
лей? - спрашивает он. - Капля 
в море для недобросовестных 
производителей. Мы же пред-
лагаем, чтобы наказание было 
серьезным - вплоть до уголов-

ного дела и закрытия производства. 
Тогда всем будет понятно, что госу-
дарство серьезно борется с фальси-
фикаторами. Но пока, к сожалению, 
в новом законе прописан контроль, 
а не наказание.

ЧТО ПОЧЕМ?
С ходу ответить на вопрос - 

сколько в среднем сейчас стоит 
килограмм меда, Валерий Капунин 
затрудняется. Разброс колоссальный.

- Все зависит от географии, каче-
ства, - объясняет эксперт. - Напри-
мер, южные подсолнечниковые меды 
можно приобрести по 80 - 100 рублей 
за кг. А высококачественный гор-
ный мед - минимум 1500 рублей за 
кг. Итого, средняя цена получается 
750 - 800 рублей.

Беньямин продает свой мед гораздо 
выше среднего - по 1900 рублей за ки-
ло. Но при этом отвечает за высокое 
качество своей продукции, самостоя-
тельно делает кремовый мед по швей-
царской технологии. А еще продает 
изготовленные на основе меда или 
воска бальзамы для губ, настойку про-
полиса на спирту, мыло, дезодорант, 
мазь. А еще оксимель - это напиток 
из меда и уксуса. Его настаивают на 
травах, хвое, ягодах. Кладезь полезных 
элементов!

Это ж-ж-ж неспроста

- Если мед настоящий, он обладает репаративными и антисептическими свойствами, - 
говорит известный врач-эндокринолог Зухра Павлова. - То есть помогает заживле-
нию и способствует тому, чтобы инфекции было сложнее присоединиться. Как любой 
вкусный продукт, мед может поднять настроение. В нем много фруктозы, из-за чего 
раньше его рекомендовали больным сахарным диабетом второго типа как безопасную 
альтернативу кондитерским изделиям или просто сахару. Однако с медом самое глав-
ное - это количество. Одна чайная ложка в качестве десерта или добавки в творог вряд 
ли повредит, если нет аллергических реакций на мед. И желательно не запивать его 
горячей водой, иначе пользы будет мало. Мед - вкусный и натуральный продукт, но им 
точно нельзя безопасно заменять другие сладости, кто бы вас ни убеждал в обратном.
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КОММЕНТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТА

НА ЗАМЕТКУ

КАК ПРАВИЛЬНО ВЫБРАТЬ МЕД?НАТУРАЛЬНЫЙ ПОДДЕЛЬНЫЙ

Жидкий, однородный (густеет после 
кристаллизации через 2 - 3 месяца)

Расслаивается, 
имеет осадок

Цвет в жидком виде прозрачный Мутноватый
Вязкий, тягучий, стекает с ложки 
непрерывно, образуя горку 
С легким и приятным 
ароматом

Имеет посторонний запах (жженого 
сахара, шоколада и т. п.)

Обладает сладким, терпким вкусом 
(иногда с першением в горле и горчинкой)

Чувствуется посторонний привкус 
(карамели, кисловатый и т. п.)

Источник: Роскачество.

- К сожалению, понять, что мед поддельный, сложно, - говорит заместитель
руководителя Роскачества Елена Саратцева. - Для этого нужны лабораторные 
исследования. Можно распознать лишь грубую подделку - только если в продукт 
подмешали крахмал для нужной консистенции. Чтобы проверить это, в небольшое 
количество меда добавьте каплю йода. Если мед посинеет, значит, крахмал в нем есть. 
В других случаях типа фальсификации или разбавления этот способ не сработает.
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Струйка меда прерывается, мед 
стекает с ложки частями 
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В России вводят национальные стандарты 
для меда. Что изменят новые правила?

Жизнь в России 
для швейцарца 

Беньямина - 
сплошной мед.  

В нашу страну он 
приехал почти 30 лет 

назад и сразу ее 
полюбил.

Результаты мёдобследования



10 Кубань
www.kp.ru
11.09.2024 Полосная рубрика

Яна МУДРЫХ

В Геленджике состоялись 
соревнования  
по парусному спорту.

Представители девяти муниципальных 
образований собрались, чтобы поучаст-
вовать в чемпионате и первенстве Кра-
снодарского края. На курорт прибыли 
спортсмены из Анапы, Краснодара, Но-
вороссийска, Геленджика, Сочи, а также 
Ейского, Приморско-Ахтарского, Темрюк-
ского и Туапсинского районов.

Яркой частью открытия турниров стал 
Фестиваль парусного спорта. Все присут-
ствующие смогли посетить выставку пару-

сных швертботов - «Оптимист», «Зум 8», 
«Лазер 4.7», «Луч-Мини», «Лазер-Радиал» 
и «29-й». Не обошлось и без энергичной 
зарядки и парада участников. 

В настоящее время в Краснодарском 
крае уделяется большое внимание разви-
тию парусного спорта. Наряду с тем, что 
он является ярким и эффектным зрелищем 
для зрителей, он имеет весьма важное 
значение. Опыт, полученный в данном ви-
де спорта, может применяться и в других 
отраслях. Для формирования сборной 
региона, организации и участия в сорев-
нованиях в крае работают профильные 
школы олимпийского резерва.

Погода была не совсем благосклонна, 
однако это не помешало провести сорев-

нования на высочайшем уровне. Каждый 
участник с достоинством продемонстри-
ровал результаты упорных многочасовых 
тренировок. 

Главный приз турнира - гоночную яхту 
класса «Оптимист» - получили участники из 
Сочи. Ребят, ставших лидерами в младшей 
возрастной группе, наградили рюкзаками. 
Все участники получили положительные 
эмоции и неоценимый спортивный опыт. 

Помимо соревнований, яхтсмены из Со-
чи и Геленджика приняли участие в акции 
«Чистый пляж». Ребята внесли свою лепту 
в очищение прибрежной зоны от пласти-
кового мусора. 

В соревнованиях приняли участие 33 спортсмена из 9 
муниципалитетов края.

В соревнованиях участвовали 187 спортсменов из 9 
муниципальных образований края.

На Кубани 
дан старт 
соревнованиям 
по самбо среди 
школьников. 

Начало сентября отме-
тилось торжественными 
церемониями открытий со-
стязаний в 806 общеобра-
зовательных организациях. 
Все они являются участни-
ками Всероссийского про-
екта «Самбо в школу». 

На протяжении четырех 
месяцев юноши и девушки 
12-14 лет будут сражаться 
за звание лучших. 

Сперва юным спортсме-
нам предстоит пройти вну-
тришкольный этап. Команды 
выполнят нормативы про-
граммы ВФСК ГТО «Самоза-
щита без оружия». Далее в 
рамках муниципального эта-
па ребята продемонстриру-
ют свои возможности сразу 
по двум программам, среди 
которых «Спортивное сам-
бо» и ВФСК ГТО «Самоза-
щита без оружия».

В начале октября прой-
дут зональные состязания в 
станице Динской, Новорос-
сийске и Кропоткине, а так-
же в станице Павловской. 
Данный этап также будет 
включать две программы. 

Финал состоится в конце 
второго осеннего месяца в 
Армавире. Школьники побо-
рются в четырех видах про-
граммы. Участников ждут 
«Самозащита без оружия», 
«Спортивное самбо», «Квиз 
самбо» и «Демо-самбо». 

Сильнейшие получат пу-
тевку на Всероссийские 
соревнования по самбо 
среди команд общеобра-
зовательных организаций 
- «Школьная лига самбо 
«Время первых», которые 
пройдут в Краснодаре с 29 
ноября по 2 декабря.

ЧемпиоНат КрасНодарсКоГо 
Края по парусНому спорту

перВеНстВо КрасНодарсКоГо Края по парусНому спорту

«470-смешанный»

✓ 1-е место - Жданова Елизавета (Краснодар), Пласти-
нин Леонид (Краснодар).

«Зум-8»

✓ 1-е место - Серяев Роман (Сочи);
✓ 2-е место - Кутейко Максим (Сочи);
✓ 3-е место - Соколов Александр (Сочи).

«420»

✓ 1-е место - Кузнец Алиса (Сочи), Соколова Мария (Сочи);
✓ 2-е место - Лихоиван Даниил (Сочи), Кошелюк Дани-
ил (Сочи);
✓ 3-е место - Игнатенко Надежда (Краснодар), Жуков 
Михаил (Краснодар).

«Лазер-стандарт»

✓ 1-е место - Стряпухин Владислав (Новороссийск);
✓ 2-е место - Наумов Владислав (Новороссийск);
✓ 3-е место - Костылев Николай (Новороссийск).

«Луч-мини»

✓ 1-е место - Макурин Роман (Краснодар);
✓ 2-е место - Губский Андрей (Геленджик);
✓ 3-е место - Куприянова Ирина (Приморско-Ахтарск)

парусная доска «техно»

✓ 1-е место - Овчинникова Светлана (Темрюк);
✓ 2-е место - Табацкова Ксения (Темрюк);
✓ 3-е место - Серебрякова Елена (Темрюк).

«парусная доска IQF»

✓ 1-е место - Васильев Семен (Ейск);
✓ 2-е место - Адонин Лев (Ейск);
✓ 3-е место - Дайнега Андрей (Ейск).

«Луч-радиал»

✓ 1-е место - Рогов Антон (Краснодар);
✓ 2-е место - Катрич Матвей (Новороссийск);
✓ 3-е место - Литвишко Александр (Новороссийск).

«Лазер-радиал»

✓ 1-е место - Генераленко Голуба (Анапа);
✓ 2-е место - Ганжиенко Мария (Сочи);
✓ 3-е место - Дмитренко Мария (Новороссийск).

«Лазер 4.7»

✓ 1-е место - Степаньян Ульяна (Новороссийск);
✓ 2-е место - Кутейко Максим (Сочи);
✓ 3-е место - Кольке Владислав (Новороссийск).

«29-й»

✓ 1-е место - Евсеенко Всеволод (Геленджик), Нечаев 
Даниил (Геленджик);
✓ 2-е место - Юрьева Варвара (Геленджик), Чуйкина Да-
рья (Геленджик);
✓ 3-е место - Сердюк Егор (Сочи), Дубровский Егор (Сочи).

*«Лазер-радиал»

✓ 1-е место - Генераленко Голуба (Анапа);
✓ 2-е место - Гажиенко Мария (Сочи);
✓ 3-е место - Вечканов Илья (Новороссийск).

«Кадет»

✓ 1-е место - Богданов Даниил (Новороссийск), Богданов 
Родион (Новороссийск);
✓ 2-е место - Ларионов Матвей (Новороссийск), Антонов 
Глеб (Новороссийск);
✓ 3-е место - Водянникова Валерия (Сочи), Ласточкина 
Алиса (Сочи).

«Луч-радиал»

✓ 1-е место - Рогов Антон (Краснодар);
✓ 2-е место - Чекулаева София (Анапа);
✓ 3-е место - Исаев Анатолий (Ейск).

Краснодарский край од-
ним из первых подключил-
ся к реализации уникаль-
ного проекта по развитию 
национального вида спорта 
самбо и очень быстро стал 
лидером не только по чи-
слу общеобразовательных 
организаций, включенных 
в проект, но и по качеству 
работы с учащимися. 

 «Самбо в школу» реа-
лизуется во всех 44 муни-
ципальных образованиях. 
Ежегодно число участ-
ников проекта растет, и, 
соответственно, увеличи-
вается количество вовле-
ченных в него учеников. 

На сегодняшний день их 
насчитывается более  
500 000.

Лучшая пропаганда за-
нятий самбо - это успех ку-
банских спортсменов на 
турнирах. Чем больше та-
ких примеров, тем сильнее 
блеск в глазах молодого 
поколения и результатив-
нее занятия.

Единоборство призва-
но дать толчок не только 
развитию спортивного та-
ланта, но и всесторонне-
му воспитанию личности, 
оттачиванию дисциплины, 
выносливости и веры в соб-
ственные силы. 
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попутного ветра

В регионе парусным 
спортом занимаются 
около 1700 человек.

 ■ Кстати

Состязания 
проходят в рамках 

Всероссийской 
школьной лиги 
самбо на Кубок 

губернатора 
Краснодарского 

края.
«Лазер-стандарт»

✓ 1-е место - Стряпухин Владислав (Новороссийск);
✓ 2-е место - Наумов Владислав (Новороссийск);
✓ 3-е место - Костылев Николай (Новороссийск).

«Луч»

✓ 1-е место - Добычин Роман (Геленджик);
✓ 2-е место - Дорошенко Николай (Геленджик);
✓ 3-е место - Кирячек Андрей (Краснодар).

«парусная доска IQF»

✓ 1-е место - Васильев Семен (Ейск);
✓ 2-е место - Дайнега Максим (Ейск);
✓ 3-е место - Майстренко Вероника (Краснодар).

спорт «Кп»
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Анна ЛУКЬЯНОВА

Рособрнадзор  
объявил итоги 
общественного 
обсуждения итоговой 
аттестации.

Речь об экзаменах, которые 
сдают после 9-го и 11-го клас-
са. После того как отстреля-
лись выпускники этого года, 
ведомство бросило клич обще-
ственности: присылайте пред-
ложения, замечания, пожела-
ния. А потом весь этот ворох 
идей обмозговывали экспер-
ты профильных министерств, 
пригласили разработчиков за-
даний, учителей. Четыре дня 

совещались. И вот что решили.
Главное - отменять не будут 

ни ОГЭ, ни ЕГЭ, сколько бы 
ни просили (а предложения 
вернуть советские экзамены 
звучат регулярно). Оставят 
также итоговое сочинение 
и итоговое собеседование в 
9-м классе. Потому что все 
проходит понятно, открыто, 
по четко регламентированной 
процедуре.

Однако грядет «модерниза-
ция». Точные сроки перемен 
пока не называли, лишь обо-
значили ориентир - не поз-
же 2030 года. И заверили, что 
«содержательные изменения» 
точно не коснутся ЕГЭ и ОГЭ 
2025 года.

Ал
ек

се
й 

БУ
ЛА

ТО
В/

«К
П»

 - 
Ек

ат
ер

ин
бу

рг

Педсовет

ОГЭ и ЕГЭ не отменят,  
но модернизируют

✔ Результаты ОГЭ будут учитывать при приеме в 10-е классы и колледжи.
✔ Для безопасности на ОГЭ будут использовать защищенную сеть по аналогии с ЕГЭ.
✔ Организаторов и охранников, которые стоят на рамке в пунктах проведения 

экзамена, снабдят четкими инструкциями, на что они имеют право, и пропишут, как 
именно следует настраивать металлодетекторы. Это, очевидно, оргвыводы после 
скандальной истории в Воронеже, когда девушки вынуждены были задирать блузки 
и снимать бюстгальтеры из-за звенящих рамок.

✔ Синхронизируют сроки окончания приема документов в вузы с дополнительными 
испытаниями. Сейчас они разные, и бывают накладки у тех, кто еще ждет результаты 
последних ЕГЭ.

✔ Установят предельное время пребывания детей в аудитории в случае техниче-
ского сбоя. Бывало, что выпускников часами мурыжили, пока налаживали технику, 
еще и без еды и воды.

✔ При проверке экзаменационных работ будут указывать, за какую ошибку и 
сколько баллов сняли.

 ✓ Ломали голову по поводу изменения 
конструкции ОГЭ, но решили ничего 
не менять  - будет два обязательных 
предмета и два по выбору.

 ✓ Круглогодичную сдачу ЕГЭ в спе-
циализированных центрах (для того 
чтобы люди могли иметь возможность 
пересдавать экзамены столько, сколь-
ко нужно)  тоже забраковали. Мол, 
требует значительных финансовых за-
трат и нарушает принцип равенства 
возможностей в пользу тех, кто про-
живает в крупных городах.

 ✓ Пересдача ЕГЭ по выбору - новше-
ство 2024 года  - всем понравилось. 
Единственный момент вызвал споры - 
то, что аннулируется первый резуль-
тат. Может, разрешить детям выбирать 
из двух лучший? Жалко, что ли? Реши-
ли, что не жалко, но такие поблажки 
снизят сознательность выпускников, 
и все кому не лень начнут сдавать «на 
всякий пожарный».

 ✓ «А давайте разрешим не сдавать 
ЕГЭ или проходить аттестацию в дру-
гой форме тем 11-классникам, кото-
рые не собираются поступать в ву-
зы» - это тоже не прокатило. Потому 
что несдающие расслабятся и будут 
демотивировать сдающих и мешать 
им учиться. Нетушки, пусть все ста-
раются.

 ✓ Разделять ЕГЭ по русскому языку 
на базовый и профильный уровни по 
аналогии с математикой тоже не будут.

✔ Когда-то 11-классники сдавали 
просто математику. Потом ополчились 
гуманитарии - мы, мол, на мехматы по-
ступать не собираемся, сделайте нам 
для аттестата облегченный вариант. 
Сделали два ЕГЭ  - базовую математи-
ку и профильную. А теперь хотят сле-
пить обратно в один экзамен, где будет 
легкая часть (аналог базы) и сложная 
(типа профиль). Первую пишут все, а 
вторую - по желанию, за дополнитель-
ные баллы. Новую модель опробуют, а 

к 2026 году представят итоги и решат, 
стоящая идея или нет.

✔ В этом году из-за разрешения пере-
сдач были проблемы с выдачей аттеста-
тов. Будут думать, что с этим делать.

✔ Итоговое собеседование оставили, 
но собираются изменить формат и крите-
рии оценивания, а также требовать, что-
бы выпускники строили свое рассужде-
ние не только на основе литературы, но и 
истории или других предметов. Испытать 
планируют в ближайшие 2 - 3 года.

Заменить ЕГЭ и ОГЭ цифровым порт-
фолио или хотя бы дополнить - идея не 
новая. Несколько лет назад даже стави-
ли срок внедрения - 2024-й. Не сбылось. 
Сейчас снова вспомнили про портфолио 
и - оставили в списке дискуссионных. То 
бишь крест не поставили.

Предложение перевести ОГЭ в ком-
пьютерный формат (части, которая ка-
сается заданий с кратким ответом) ни 
у кого отторжения не вызвало. Смутила 
только техническая неготовность ре-
гионов. «Это может быть по решению 
управлений образования, потому что это 
экономит силы экспертов и уменьшает 
количество бумаги, которую нужно печа-
тать для экзаменов» - вот так объявили.

Обещали подумать и над предложе-
нием учителей физики и информатики 
принимать абитуриентов на технические 
специальности по сумме трех ЕГЭ: про-
фильной математики, физики и инфор-
матики, а результаты русского языка 
учитывать только по принципу зачет/
незачет, установив минимальный порог 
баллов.

Бурно дискутировали насчет того, 
нужно ли публиковать демонстрацион-
ные варианты КИМов в начале учебного 
года. Дескать, из-за этих демоверсий и 
звучат упреки про натаскивание, и что 
дети школьную программу проходят вы-
борочно, забивают на «ненужные» пред-
меты. Противники парировали: а как же 
11-классников готовить? И все, тупик. В 
общем, скорее нет, чем да.

Для охранников на рамках при входе в пункт сдачи экзаменов четко пропишут 
должностную инструкцию: что они могут требовать, а что - не в их компетенции. 

Раздеваться до белья детям не придется.

Что изменят Вот это попробуют

Обсуждали, 
но оставили 

как есть

11.09.2024

…А об этом  
еще подумают
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«НИКОМУ 
НЕ СОВЕТУЮ ЧИТАТЬ 
ПИСЬМА МУЖА 
ЛЮБОВНИЦЕ»

Соцсети облетело 
огонь-видео бравых 
перуанских женщин из 
«Отряда Феникса», ко-
торые собирают дока-
зательства на неверных 
супругов. И хвалят се-
бя за скорость, бравируя 
тем, что самое быстрое 
расследование заняло 
всего-то 4 часа. И тут 
выяснилось, что война 
жен за добродетель му-
жей воистину мировая. 
На другом конце зем-
ли в перестрелку тут же 
вступила наша Ксения 
Собчак, посмеявшись 
над методами таких 
женотрядов (на самом 
деле - коммерческих 
агентств), мол, в России 
любая дама за 5 минут с 
помощью соцсетей сама 
раскроет обман мужа.

- А я вот с Собчак со-
гласна, - обсуждаю с 
подругой Катей «сводки 
с семейных фронтов». - 
Зачем идти к каким-то 
детективам? Я вот, когда 
первый муж мне начал 
изменять, за неделю ор-
ганизовала за ним такую 
качественную слежку, 
что знала каждый его 
шаг! И это было еще 
10 лет назад, представ-
ляю, как сейчас техно-
логии продвинулись.

- И как ты слежку ор-
ганизовала?

- Ну как... Пока он 
спал, залезла в его теле-
фон. Тогда еще не было 
всех этих входов по фото 
и отпечатку пальца, па-
роль я быстро подобра-
ла. Обычно же все день 
рождения свой ставят 
или ПИН-код от бан-
ковской карты. Короче, 
если ты хорошо знаешь 
человека, с которым 
живешь, разгадать его 
пароль - плевое дело. 
Дальше залезла в его 
кабинет на сайте мо-
бильного оператора и 
заказала детализацию 
звонков. А еще устано-
вила маячок, чтобы ви-
деть все его перемеще-
ния в режиме онлайн. 
И все! Весь его гнилой 
распорядок дня стал 
мне ясен. Как и адрес и 
телефон любовницы. Я 
тогда так поднаторела, 
что в машине нашла его 

второй телефон, с кото-
рого он переписывался 
с девицей. Ох, никому 
не советую читать эти 
переписки мужей с лю-
бовницами. У меня по-
том еще три года была 
обида и комплекс не-
полноценности. Он же 
той девушке рассказы-
вал обо мне такое...

- Жалеешь, что так 
сделала?

- Теперь уже нет, а 
тогда - да. Я, как все 
это прочитала, сразу на 
развод и подала. А так, 
может, и простила бы.

ШПИОНСКИЙ НАБОР
Мы с Катей даже по-

лезли в чат с искус-
ственным интеллектом, 
чтобы узнать, какие сей-
час технологии слежки 
за мужьями (ну или же-
нами). И их, технологий 
этих, океан. Например:

GPS-трекеры: ма-
ленький приборчик, 
отслеживающий пере-
мещения супруга. Заки-
нул такой в портфель к 
мужу, и все! Даже теле-
фон вскрывать не надо.

Прослушивающие 
устройства: ассорти-
мент огромный на лю-
бом маркетплейсе.

Программное обеспе-
чение для мониторинга 
телефона: закачал про-
грамму в телефон объек-
та, и вся его переписка, 
звонки и даже фото для 
тебя больше не секрет.

А сколько всяких 
телеграм-ботов, кото-
рые могут каждый лайк 
мужа в соцсетях от-
слеживать?! Ничего не 
скрыть.

- Вот! Ви-
дишь! - ра-
довалась подру-
га. - Сам себе детектив, 
причем не выходя из 
дома.

Мне же стало интерес-
но, неужели все детек-
тивные агентства кану-
ли в Лету? И женщины 
в России такие крутые, 
что сами бабника на 
скаку остановят, горя-
щую слежку начнут? И 
нет у нас своих женотря-
дов «Феникс»?

ЛЕЧУ НА МОРЕ - 
СЛЕДИТЬ 
ЗА ИЗМЕНЩИКОМ

Интернет выда-
ет огромное количе-
ство частных сыскных 
агентств. На одном 
только Профи.ру их 336. 
Значит, живо дело Шер-
лока Холмса?!

- Здравствуйте, Алек-
сандра. Как поживаете? - 
звоню вице-президенту 
международной (!) ас-
социации частных де-
тективов, профайлеру, 
владелице собственного 
агентства Александре Га-
русовой.

- Хорошо. Сейчас в 
командировке за гра-
ницей.

- Неужели за чьим-то 

неверным су-
пругом поехали 

следить? - шучу я.
- Да, - всерьез отвеча-

ет детектив. - Сейчас же 
сезон, так что работаем.

- Какой еще сезон?
- Летом всегда пик. 

Можно же поехать в 
а-ля командировку, а на 
самом деле - с любовни-
цей на море.

Вот дела. Никогда не 
думала, что у детективов 
работа сезонная. На са-
мом деле Александру я 
знаю давно, много лет 
она служила в органах, 
а потом организовала 
свое дело и преуспела 
в нем.

- А вы за кем сейчас 
следите? За мужчиной 
или за женщиной? Ваши 
коллеги из Перу говорят, 
что 80% заказов - на са-
мом деле на слежку за не-
верными женами.

- Ну, у нас все-таки 
сильный пол больше 
этим грешит. И сейчас 
конкретно наш объект 
мужчина. Женщины, 
подозревающие супруга 
в измене, - наши посто-
янные клиенты. Может, 
так сложилось именно у 
меня, потому что я сама 
женщина? Не знаю.

- Кроме неверности, с 

какими еще запросами 
приходят?

- Поиск алимент-
щиков и должников. 
Составление досье на 
бизнес-партнера или 
будущего сотрудника. 
Еще мы помогаем ро-
дителям установить круг 
общения подростка, по-
смотреть, чем он там вне 
дома занят. Домашний 
персонал проверить ча-
сто приходят.

Работы хватает. В 
последнее время попу-
лярна услуга «проверка 
жениха или невесты». 
Умные люди перед 
свадьбой интересуют-
ся прошлым своих по-
ловинок, мало ли что. А 
там бывает много всего 
интересного. И нели-
цеприятные факты - 
долги, параллельные 
семьи... Однажды вы-
яснилось, что у жени-
ха состоятельной дамы 
судимость за мошенни-
чество, плюс огромные 
долги. А женщины же 
у нас любят мужа сра-
зу к себе прописать, 
устроить на работу... 
Я настоятельно реко-
мендую такую провер-
ку проводить, чтобы по-
том не было мучительно 
больно.

«ПРИСМОТРИТЕ 
ЗА МОИМ 
НЕНАГЛЯДНЫМ»

- А слежка за неверным 
мужем на каком месте по 
популярности в вашем 
бизнесе?

- Не скажу, что прям 
толпы с этим заказом 
идут. Но регулярно, 
раз в месяц. И не всег-
да сразу просят слежку, 
иногда просто консуль-
тацию, делятся подо-
зрениями. Я еще такой 
странный детектив, что 
часто женщин даже от-
говариваю от слежки за 
мужем.

- Как! Почему?
- Потому что это энер-

гозатратно и недешево. 
А порой - бессмыслен-
но. Я всегда спраши-
ваю: для чего нужен 
сбор фактов? Частый 
ответ: «Чтобы мужу 
(жене) доказать, что он 
изменяет». Зачем? Вам 
от этого какая польза? 
Увидев скрытую жизнь 
супруга, можно и в де-
прессию впасть (у нас 
в агентстве даже есть 
психологи на этот слу-
чай). Я отказываю тем, 
кто хочет слежки ради 
эмоций, а не развода. 
Только нервы будет се-
бе трепать и не сможет 
спокойно жить. Напри-
мер, приходит женщи-
на, давно в браке, всю 
жизнь не работала, до-
мом занималась, ото-
рвана от мира, ни под-
руг, никого. Муж и дети 
для нее - единственный 
смысл жизни, и она от 
супруга полностью за-
висит. Установим мы, 
что он изменяет, и это 
лишь усугубит ее жизнь.

А часто и следить не 
надо, все решается в 
кабинете, как говорил 
Шерлок Холмс: «Дело 
на одну трубку». Вот, 
например, пришла к 
нам женщина, просит 
последить за ее любов-
ником. Причем у нее 
муж хороший, двое де-
тей, один из которых 
как раз от этого любов-
ника.

- Ничего себе! А вы го-
ворите, мужчины у нас 
не такие.

- Ну, эта история 
скорее исключение из 
правил. И вот она за-
думала развестись с 
мужем, чтобы выйти за 
любовника, но решила 
его проверить. На вся-
кий случай. И я ее от-
говорила. И без слежки 
оказалось достаточно 
фактов, чтобы этого не 
делать. Проанализи-
ровали его поведение, 
нашли фото в интерне-

• В Южной Корее долгие годы, с 1953-го по 2015-й,
измена была уголовным преступлением.
• Саудовская Аравия: здесь супружеская измена - тоже 
преступление и может быть 
наказана даже смертной казнью.
• Иран: измена также наказуема 
вплоть до смертной казни.
• Пакистан: изменщик карается смертной 
казнью, если найдутся 4 свидетеля мужского пола. 
Если доказательства недостаточны, 
то тюрьма до 10 лет, штраф или порка.
• ОАЭ: в Объединенных Арабских Эмиратах 
измена ведет к тюремному заключению 
или депортации (для иностранцев).
• Филиппины: за измену - тюрьма, но сроки 
для мужчин и женщин могут различаться.
• В Англии, Франции, Италии, Германии, Канаде 
измена может быть основанием 
для «развода по вине», что может повлиять 
на алименты и раздел имущества.

А КАК У НИХ
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КАЗНЯТ
Кстати, несмотря 
на всю нашу геополитическую 
обстановку, международная 
организация частных 
детективов, где Александра 
Гарусова вице-президент, 
не распалась. Детективы 
со всего мира все так же 
сотрудничают. 
Тем более что во многих странах, 
адюльтер имеет серьезные 
правовые последствие. А не как у нас.

Есть такая профессия -      бабников вычислять

Sh
ut

te
rs

to
ck - Вот 

гад! А говорил, 
на совещание его 
вызвали... Искупит 
вину только новой 

шубой... Двумя 
шубами!

Правда ли, что женщины в России 
умеют сами за 5 минут определить: 
не завелась ли у супруга любовница? И 
профессия частных детективов в наш 
век соцсетей и видеокамер вымирает?

Журналист «КП» вышла на тропу рас-
следования - выяснить, правда это или преувеличение.

   Дина КАРПИЦКАЯ,   

   спецкор «КП»   

11.09.2024
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 ■ ЗА ГРАНЬЮ

наши жены слежкой заряжены

Владислав ВОРОБЬЕВ

Начался громкий процесс 
над мужем-извращенцем  
и участниками 
его «вечеринок».

Во французском Авиньоне начался су-
дебный процесс над 72-летним Домиником 
Пелико и еще 50 мужчинами. Их всех об-
виняют в изнасиловании одной немолодой 
дамы в особо извращенной форме.

Супруги Пелико жили в живописной де-
ревушке в 25 километрах от Авиньона. Все 
считали добродушных старичков милыми 
и приветливыми. Но однажды выяснилось, 
что муж почти десять лет регулярно под-
сыпал снотворное своей «любимой» жене 
Жизель, а потом приглашал мужиков ее 
насиловать. Причем она даже не подозре-
вала, что с ней творили по ночам.

Арестовали Доминика по другому поводу: 
он лез с мобильником под юбки женщин-
покупательниц в ближайшем супермарке-
те. Полиция обыскала его дом и нашла 
много видеофайлов. Вот тут-то и обна-
ружилось, что творилось в их семейном 
гнездышке.

Следствие выяснило, что несколько раз в 
месяц Доминик подсыпал за ужином в еду 

Жизель мощные транквилизаторы. Ждал, 
пока она отключится, затем звонил муж-
чинам, с которыми познакомился в чате, 
и говорил им, что путь свободен. Это были 
люди в возрасте от 26 до 74 лет, многие 
являлись отцами семейств. Среди «гостей» 
были представители разных профессий  - 
водитель, пожарный, глава фирмы, жур-
налист... Все, что происходило в спальне, 
супруг снимал на видео. Дабы избежать 
разоблачения, хозяин советовал насиль-
никам парковаться подальше от дома, не 
пользоваться лосьонами и не курить, чтобы 
не оставлять в доме незнакомых запахов. 
Но вычислить насильников оказалось не-
сложно: муж жертвы аккуратно записывал 
их имена. 50 уже на скамье подсудимых. 
Еще 22 человека пока не удалось опознать.

Когда Жизель узнала об этом, то сказа-
ла лишь одну фразу: «Я была его вещью, 
прежде чем она сломалась». Это ужасное 
открытие вызвало у 71-летней женщины 
нервный срыв и чуть не довело ее до са-
моубийства. И тем не менее мадам Пелико, 
презрев стыд, настояла на открытом су-
дебном заседании, «чтобы об этом узнало 
как можно больше людей и чтобы это не 
повторилось».

Процесс продлится до конца декабря, 
когда и будет оглашен приговор.

те, разложили психотип. 
Стало ясно, что ничего 
хорошего эту женщину 
с ним не ждало. Ушла 
она от нас удивленная. 
Но через пару лет очень 
благодарила, что послу-
шала и не ушла от мужа. 
Любовник этот показал 
себя во всей красе, а с 
мужем у нее, наоборот, 
второй медовый месяц. 
Полная любовь, даже 
дочка еще родилась.

Я видела много разру-
шенных семей и увере-
на, что к разводу надо 
подходить с трезвой го-
ловой, а не рвать и ме-
тать: «Я хочу! Мне надо! 
Следите!» Когда начи-
наю объяснять, что бу-
дет дальше, обычно пыл 
усмиряется, и на его 
место приходят сухие 
расчеты. И даже когда 
факт измены 
установлен 
и сохранять 
семью кли-
ент не видит 
смысла, мы 
советуем, пре-
жде чем рас-
крыть супру-
гу все карты, 
озаботиться, 
как жить даль-
ше. Собрать 
информацию 
об имуществе, 
б а н к о в с к и х 
счетах, пого-
ворить с адво-
катом. И лишь 

после этого можно рвать 
и метать.

Кстати, именно в 
процессе развода услу-
ги частного детектива 
как раз очень кстати. 
Пример: пришла к нам 
женщина, прожившая 
в браке 25 лет. Муж ей 
заявил, что уходит к дру-
гой. А она уже давно не 
работала и ему доверяла, 
фирму на него перепи-
сала, имущество разре-
шила оформить на его 
родню и теперь не зна-
ла, как жить дальше. Мы 
отправили ее с подругой 
в дом отдыха, чтоб она 
переключилась, поня-
ла, что есть жизнь и 
без мужа. А тем вре-
менем собрали всю 
фактуру по имуще-
ству и самому мужу. 

В итоге после развода 
она не осталась у раз-
битого корыта. Сейчас 
живет прекрасно и на-
слаждается жизнью.

- А в каких случаях 
вы точно не откажете в 
услуге?

- Если от этого зави-

сит будущее. Например, 
приходила к нам девуш-
ка, они с мужем жили 
в квартире, купленной 
его родителями, и она 
опасалась, что после за-
явления о разводе ее с 
детьми просто выселят. 
Хотя с родителями мужа 
у нее хорошие отноше-
ния, внуков они люби-
ли. И ей нужны были 
доказательства измены, 
чтобы убедить свекров: 
семья развалилась не по 
ее вине. Еще я точно не 
откажу, если сбор фак-
тов нужен для суда по 
разделу имущества.

- Разве измены играют 
какую-то роль в суде?

- К сожалению, нет. 
Но если супруги про-
писали это в брачном 

контракте, то суд 
примет это обстоя-
тельство. Еще амо-
ральное поведение 
влияет на опреде-
ление места жи-
тельства детей. Был 

у нас один папа, его 
экс-жена, стюардесса, 
давно уже дома не жи-
ла, ребенком не инте-
ресовалась, разве что 
звонила иногда. И тут 

вдруг она подает в суд 
с требованием ни мно-
го ни мало лишить отца 
родительских прав. Наш 
клиент смог отстоять 
свое право воспитывать 
сына, хотя суды в таких 
вопросах чаще встают на 
сторону матери.

ТЕХНОЛОГИИ  
ПРОТИВ ДЕТЕКТИВА

- А я-то думала, что 
технологии давно заме-
нили детективов. Соб-
чак же сказала, что на-
ши женщины и сами за 
5 минут все раскроют…

- Не согласна. Все же 
во всяком деле должен 
работать профессионал, 
особенно если гаранти-
рованно нужен резуль-
тат. В соцсетях многое 
не найдешь, если чело-
век осторожный и скры-
вает темную сторону 
своей жизни. Конечно, 
можно самому купить 
жучков, закачать боты 
в телефон объекта. Но 
хочу предупредить, это 
все не очень законно.

- Даже если речь о му-
же и жене?

- Да. Муж может на-
писать заявление на 

жену в полицию, и она 
станет фигурантом уго-
ловного дела. А легаль-
ные детективы знают, 
как собрать факты и не 
нарушить закон.

- Сколько стоят сейчас 
услуги детектива?

- Слежка в среднем по 
Москве - 5000 рублей в 
час (если с выездом в 
командировку, все рас-
ходы за счет клиента). 
Составить досье на чело-
века - от 50 000. Провер-
ка жениха/невесты - от 
30 000. Профессионалы 
стоят недешево. Потому 
что по любому заказу ра-
ботает целая команда - 
наружное наблюдение, 
аналитики, часто надо и 
съездить опросить кол-
лег с предыдущего ме-
ста работы, с соседями 
поговорить, с бывшей 
супругой...

Но есть черные детек-
тивы, которые просто из 
слитых в Сеть подполь-
ных баз данных скачи-
вают информацию и 
выдают ее как что-то 
уникальное. Такие бе-
рут недорого. Мы часто 
сталкиваемся с послед-
ствиями работы этих 
людей, обычно их ин-
формация устаревшая 
либо вообще неправда. 
Так что у нас заказов 
меньше не становится.

Есть такая профессия -      бабников вычислять

Француз звал мужчин 
насиловать спящую супругу

Современный Шерлок Холмс  
может выглядеть вот так. 

Александра Гарусова 
призналась «КП», что часто сама 
отговаривает клиентов от слежки. 
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Татьяна  
 Брухунова

Татьяна вместе с мужем Евге-
нием Петросяном и детьми сей-
час отдыхает в Сочи. Каждый 
день модница демонстрирует 
новые образы. Мне особенно 
понравился ее образ в голубом 
платье с апельсинами. Прита-

ленный фасон с юбкой ниже 
колена идеально подходит 
молодой супруге юмориста. 

Жизнерадостное платье Та-
тьяна дополнила голубыми 
босоножками. А заверши-
ла образ с помощью со-
ломенной шляпки. Полу-
чилось кокетливо.

На стиле

Ольга Бузова
Платье с лифом в виде огромной розы 

в оттенке дерзкой фуксии очень идет за-
горелой Бузовой. Наряд звезда дополнила 
клатчем, тоже в виде розы. Плюс серьги и 
шейное украшение с цветами. В целом все 
красиво. Но с цветами явный перебор. 
Я бы оставила украшения, а клатч бы 
заменила на обычную «таблетку».

Анна Заворотнюк
Кожаное платье-футляр с высоким воро-

том подчеркнуло точеную фигуру. Эффект-
ный наряд темно-шоколадного оттенка 
блогер дополнила трендовыми мюлями 
на каблуке и темной сумкой в тон. За-
вершающие штрихи - солнцезащитные 
очки и тугой хвост. Этот образ я бы 
сама с удовольствием повторила.

 
Алена Водонаева
На отдыхе в Бодруме Алена не 

уставала демонстрировать построй-
невшую фигуру. Так, во время пока-
тушек на яхте журналистка и блогер 
примерила сексуальный пляжный ко-
стюм с принтом зебры. Благодаря 
комплекту из топа и юбки с раз-
резами Водонаева показала и пло-
ский живот, и стройные длинные 
ноги. «Зебровый» образ звезда 
дополнила крупными серьгами 
с таким же принтом.

Ксения 
Собчак

Ксения примерила пла-
тье от российского брен-
да Say No More. Наряд с 
буфами уже выгуливали 
Лена Перминова, Карина 

Нигай и Лерчек. На отдыхе 
похудевшая Собчак наде-
ла сексуальное платье 
с казаками, плетеной 
сумкой и соломенной 
шляпой. Получился 
красивый образ в 
стиле бохо (свобод-
ная одежда из на-
туральных тканей 
в стиле 60 - 70-х, 
в эстетике хиппи 

и т. п. - Ред.).

 

Екатерина 
Варнава

Варнава всеми способами подо-

гревает интерес к своему новому 

шоу Drama Queen. А уж с такими 

длинными и стройными ногами, 

как у Екатерины, это несложно. 

Тот случай, когда с фигурой в 

самом деле повезло. Боди с 

рукавами-фонариками актриса 

сочетала с изящными лодочками 

и соломенной шляпой. Плюс ин-

тересное колье и серьги-кольца. 

Кстати, если все-таки надеть 

юбку, например фасона баллон, 

то так вполне можно отправить-

ся на ужин.

Актуальные 
тенденции 
из мира моды, 
рекомендации 
по подбору 
гардероба и советы 
стилиста - в разделе 
«Женские секреты» 
на сайте  
KP.RU/WOMAN/MODA

Алсу
После развода Алсу буквально сия-

ет. В Сочи, куда певица прилетала на 
«Новую волну», она выгуляла чер-
ный костюм, украшенный камнями, 
которые красиво переливались 
как днем, так и вечером. Образ 
звезда дополнила не менее бле-
стящими мюлями. Плюс серь-
ги и многочислен-
ные браслеты. 
Получилось 
д о р о г о -
богато.

Если начало сентября радует вас летним теплом - значит, 
еще есть время выгулять яркие и открытые наряды.

Уж небо осенью дышало...  
Но солнышко еще блистало!

Образы звезд 
комментирует 
журналист «КП», 
стилист Ольга Родина.
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Евгений АРСЮХИН

В соцсетях нередко читаешь: 
вещи исчезают без следа. Толь-
ко что здесь лежали ножницы, 
их нет. А, вот они! Странно, 
что они делают на кухне?

Недавно в журнал Physical 
Letters поступила статья, 
из которой следует: а так и 
должно быть. Бытие, в том 
числе ножницы, может бес-
следно исчезать без видимых 
причин. Если вы потеряли за-
колку, знайте, что не кот за-
гнал ее под диван, а она про-
валилась в поле Хиггса. В то 
самое, которое создает знаме-
нитый бозон Хиггса. Странно, 
что мы все туда еще не про-
валились, делают выводы ав-
торы исследования.

КУДА ПОДЕВАЛАСЬ 
ЛЕНИНГРАДСКАЯ ЛЮСТРА

Реальность вокруг нас ка-
жется стабильной. Вы можете 
за полгода купить билет на 
самолет. Приезжаете, аэро-
порт на месте, самолет на 
месте, прилетаете - и Сочи 
тоже стоит себе, никуда не 
переехал.

Но если углубиться, вся-
кое случается. Взять люстру 
в Елисеевском магазине 
в Петербурге. Хотя как ее 
«взять», если ее никогда не 
было? В 1985 году магазин 
открылся после реставра-
ции, народ пришел, смотрит, 
нет люстры. Грандиозной, 
с висюльками. Куда дели? 
Реставраторы говорят: а не 
было.

И начался форменный сюр. 
Народ сыплет воспоминани-
ями. Люди, которые заходили 
в магазин каждый день, ут-
верждали - была. Реставра-
торы показывают фото «до»  - 
не было никогда. И все это 
объясняют «эффектом Ман-
делы» (коллективные ложные 
воспоминания), хотя какое 
это объяснение, все равно 
непонятно ничего. А иные 
толкуют про «сбой Матри-
цы». Дескать, нет ничего, ни 
люстры, ни магазина, все это 
иллюзия, компьютерная си-
муляция. И в ней сбой.

Физики озадачены похо-
жим, только более глобаль-
ным вопросом. А почему 
всё, вообще всё, существует? 
Когда нашли бозон Хиггса, 
вздохнули с облегчением: 
вот и ответ. При чем тут бо-
зон?

ОТКУДА БЕРЕТСЯ МАССА?
Вы никогда не задумыва-

лись, откуда берется масса? 
Не лишняя масса тела на ве-
сах, а масса - вообще?

Ну как, она просто… есть! 
Для физика такой ответ не 
очень. Что значит «есть»? Вот 
взять энергию. Квантовая ме-
ханика говорит, что все в ми-
ре неточно и ничего нельзя 
измерить абсолютно надеж-
но. Это, помимо прочего, оз-
начает, что вакуум никогда не 
остынет до абсолютного нуля. 
Потому что нуль - это точное 
число, которое недостижимо. 
Вакуум всегда будет немного 
нагрет. Это и есть источник 
энергии всего сущего. 

Так разве Эйнштейн не до-
казал, что энергия и есть мас-

са? - воскликнет проница-
тельный читатель. Отличная 
попытка. Именно это он и до-
казал. Но когда «женишь» тео-
рию относительности и кван-
товую механику, такой просто 
переход между массой и энер-
гией все-таки не получается. 
Скажем, у фотона нет массы 
(именно поэтому он движется 
со скоростью света). А энергия 
есть. Должно быть еще ЧТО-
ТО, что производит массу, а 
значит, и все сущее. Ведь без 
массы ничего и не будет.

ПОЛЕ, ПОЛНОЕ ВОДЫ
Этим ЧЕМ-ТО оказалось 

поле Хиггса, предсказанное 
Питером Хиггсом в 1964 году. 
В 2012-м квант этого поля, 
бозон Хиггса, нашли, и все 
радовались.

Как это работает. Пред-
ставьте, что вы плывете по 
морю. Вас держит вода. Во-
да - это молекулы. Свойства 
молекул диктуют свойства и 
всей воде. Но делая гребки, 
вы не думаете о каждой мо-
лекуле.

Вода - это аналогия про-
странства. Вы говорите - 

«глубоко». Или - «вон там, 
вдалеке, корабль». Все это 
имеет смысл, если есть во-
да.
Вода - это также анало-

гия поля Хиггса. Нечто прон-
зает все, не нуждается ни в 
чем, постоянно колеблется, 
и эти колебания порождают 
не что-то конкретное, а дли-
ну, ширину и высоту. Про-
странство. А также массу в 
этом пространстве. Не мас-
су конкретных вещей, а саму 
идею массы, возможность ее 
существования.

Причем если молекула во-
ды в нашем примере хотя бы 
существует, то бозон Хиггса, 
строго говоря, не существу-
ет. Это просто некий узел, 
концентрация поля Хиггса, 
центр неких колебаний.

Ладно, при чем тут заколка, 
которую вы не можете найти 
третий день? Сейчас разбе-
ремся. Вон, бозон Хиггса не 
существует, а его нашли. И 
заколка ваша отыщется.

УШЕЛ В ПУЗЫРЬ, 
ВЕРНУСЬ НЕ СКОРО

Поле Хиггса, как мы его ви-
дим, напоминает спокойную 
водную гладь, которая про-
стирается до горизонта, и нет 
ей конца, говорит ведущий 
автор нового исследования 
Люсьен Эртье. Это гарантиру-
ет, что законы физики одни и 
те же во всей Вселенной. Ес-
ли вы возьмете килограммо-
вую гирю и полетите к краю 

известного мира, и там будут 
люди с килограммовыми ги-
рями - гири совпадут. 

Но это странно, что за ста-
бильность такая? - говорит 
Эртье. Такого ведь быть не 
должно. Вряд ли поле Хиггса 
лишено внутренней энергии, 
что и делает его таким ста-
бильным. Значит, поле Хиг-
гса может где-то, локально, 
энергию потерять или увели-
чить, почему бы нет.

Измерения на Большом 
адронном коллайдере в са-
мом деле показали, что по-
ле Хиггса нестабильно. Это 
значит, что оно может об-
разовывать локальные с со-
вершенно другими законами 
физики внутри. При этом со 
стороны все, что внутри этого 
пузыря, принципиально не-
наблюдаемо. То есть нечто 
было, и раз - пропало.

- Согласно квантовой ме-
ханике энергия Хиггса всегда 
флуктуирует (флуктуация - 
колебания. - Ред.). И ста-
тистически возможно (хотя 
маловероятно), что поле Хиг-
гса время от времени образует 
пузырь, - говорит Эртье.

Помочь создать такие пу-
зыри может энергия извне - 
плазма, излучения. Тог-
да поле Хиггса возмутится. 
Мощнейшим источником 
энергии (и это главное но-
ваторство исследования) мо-
гут быть крошечные черные 
дыры. Которые на заре Все-
ленной были рассыпаны по-
всюду, и сейчас, может, есть - 
кто знает.

Он так рассказывает о науке, 
что нравится даже двоечникам! 
Слушайте «Теорему Лаговского» 

на Радио «КП» по воскресеньям в 22.00
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- То есть 

это 
не чертовщина, 

а физика?!

Тревожность - диагноз или черта характера? Отчего тайм-менеджмент 
неэффективен? Можно ли избавиться от навязчивых мыслей и наслаж-
даться моментом? Авторы  - терапевты с обширным опытом лечения 
стресса, тревоги, бессонницы  - предлагают уникальную программу, 
как стать спокойным по собственному выбору. Книга 
будет полезна выгоревшим руководителям и замучен-
ным мамам в декрете. И всем, кто просто очень устал
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«Комсомолка» рекомендует
«Преднамеренное 

спокойствие»

АО «ИД «Комсомольская правда», Москва, 
ОГРН 1027739295781

Книгу можно заказать на shop.kp.ru 
и приобрести в книжных магазинах  

и на маркетплейсах

КУДА ИСЧЕЗАЮТ ЗВЕЗДЫ
Главный вывод исследования: нашей Вселенной повезло, по-

тому что по какой-то причине на заре туманной юности Мира 
кро шечных черных дыр было мало. В противном случае законы 
физики причудливо менялись бы: у нас одна физика, а в Италии 
другая. И вещи исчезали бы постоянно и везде: была галактика, 
и нет ее.

Но о чем не подумал Эртье (уверен, что подумал, просто в ста-
тью не стал вставлять): астрономы вот уже десятилетие бьются 
над загадкой исчезающих звезд. Несколько сотен, заметных на 
старых снимках, просто пропали. Значит ли это, что черных дыр 
больше, чем мы думаем? Но не они засосали их в себя. Звезды 
просто провалились в поле Хиггса. Можем ли исчезнуть и мы?

Для внешнего наблюдателя мы в самом деле исчезнем, ока-
завшись внутри пузыря Хиггса. Для нас самих - нет, но законы 
физики поменяются. Мы обнаружим, что тела летят вверх, а не 
вниз, а солнечный свет не нагревает, а охлаждает. К сожалению, 
метаболизм нашего организма завязан на тонкой физике и хи-
мии, так что исчезнем и мы, по крайней мере в своем нынешнем 
виде. Хотя и не сразу.

Конечно, миграции ножниц и заколки, скорее всего, есть 
простое бытовое объяснение. Вспоминайте лучше, что делали 
перед их пропажей и кто еще был поблизости. Тем не менее 
исчезающие звезды - это уже серьезно. Возможно, мир вокруг 
нас в самом деле не так стабилен, как нам кажется. Почему мы 
не замечаем этого уже несколько тысяч лет? Мало ли, везло.

Физика - наука, которая делает мир все более удивительным.

Бесследно 
исчезающие вещи 

проваливаются 
в поле Хиггса, 
следует из нового 

исследования.

Ученые объяснили феномен 
«Только что тут лежало»

91.0 fm
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Грузинские пчелы, перед 
тем как отдать мед, всегда 
немного торгуются с пасеч-
ником.

✱  ✱  ✱
В прошлом месяце я сел 

на 15 суток за хулиган-
ку. Просто хулиганка мне 
очень нравилась, и я взял 
ее вину на себя.

✱  ✱  ✱
Мама всплакнула, соби-
рая свое чадо в шко-
лу... На что сын отве-
тил: «Да не реви ты, 
самому тошно...»

✱  ✱  ✱
Пришел связист в цер-

ковь молиться.
- Господи, слышишь ли 

ты меня, раз-раз, Госпо-
ди?

✱  ✱  ✱
Вот понастроят вам ино-

планетяне всяких пирамид, 
а вы потом басни рассказы-
ваете про египтян каких-то. 
Никакого уважения...

✱  ✱  ✱
Увы, в пединституте не 

учат, что самое трудное 
в работе педагога - это 
взаимоотношения с ро-
дителями учеников.

✱  ✱  ✱
Сенсация! Российские уче-

ные обнаружили на Марсе 
камень, содержащий надпись 
из слова, составленного из 
трех букв! Правда, они пока 
не знают, как преподнести 
эту новость народу без цен-
зуры...

✱  ✱  ✱
Мое любимое воспоми-

нание из детства - это здо-
ровая спина.

 ■  кроссворд от олега васильева ■  анекдоты 
в номер

Весь архив 
анекдотов  
от «КП» -  
на KP.RUВл

ад
им

ир
 В

ЕЛ
ЕН

ГУ
РИ

Н/
«К

П»
 - 

М
ос

кв
а

Редакция не несет 
ответственности 
за достоверность содержания 
рекламных материалов.
Индексы П1101, ПМ976 
Тип. № 

 ■  Время подписания в печать 
по графику - 17.00,  
фактически - 16.30

 ■ ISSN 0233-433X

«НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ», «ЛЮДИ ДЕЛА»,  
«ОТКРЫТАЯ ТРИБУНА», «ВЗРОСЛЫЕ ИГРЫ», «БИЗНЕС-ПРЕСС», 
«ВЫБОРЫ-2024», «ТОЧКА ЗРЕНИЯ», «ЭТО ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ»,  
«ВОПРОС - ОТВЕТ», «ЗАКОНЫ КРАСОТЫ», «ТАЙНАЯ ВЛАСТЬ»,  
«ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ», «КУШАТЬ ПОДАНО»,  
«РАЗУМНЫЙ ПОТРЕБИТЕЛЬ» - публикации на коммерческой основе. 

Тираж этого номера: 170 648 экз.

©  АО ИД «Комсомольская правда», 2023. Размещенные в газете материалы не подлежат использованию другими лицами  
в какой бы то ни было форме без разрешения правообладателя. Приобретение авторских прав: mtv@kp.ru

Тираж сертифицирован  
Бюро тиражного аудита - 

www.press-abc.ru

 ■  НАШ АДРЕС: «Комсомольская правда»,  
Новодмитровская, д. 2Б, 8-й этаж, пом. 800, 
Москва, 127015. 
Ценные почтовые отправления не доставляются.
ТЕЛЕФОНЫ: отдел связи с читателями - 
(495) 777-02-82, факс - (495) 637-64-22 
e-mail: kp@kp.ru  
Web-сервер: www.kp.ru  
отдел рекламы тел.: (495) 777-02-82 
e-mail: advert@kp.ru
служба распространения - (495) 777-02-82

ИЗДАТЕЛЬСКИЙ ДОМ «КОМСОМОЛЬСКАЯ ПРАВДА»

 ■  Газета зарегистрирована в Роскомнадзоре, свидетельство ПИ № ФС77-58661 от 21.07.2014.

Ваше 
мнение 
для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82
СПАСИБО, ЧТО КУПИЛИ ЭТОТ НОМЕР!

Если у вас есть: тема для публикации отклики на статью жалобы на доставку

 ■  Учредитель, редакция и издатель - АО «Издательский дом «Комсомольская правда».

 ■  Автор современной 
версии издания - 
Владимир Николаевич  
СУНГОРКИН.

 ■  Главный редактор, 
генеральный директор  
Олеся Вячеславовна 
НОСОВА. 

 ■  Шеф-редактор  
Е. САЗОНОВ.

мисс купальник «кп»
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«Анекдоты»!

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. 
Званая гостья на шабаше. 
7. Ставленник большого на-
чальства. 8. Поэтесса ... 
Рубальская. 9. Кто авторов 
тиражирует? 10. Что такое 
хайбол? 15. Самая миро-
вая кукла. 16. Британский 
актер Клайв ... 17. Святой 
покровитель фестиваля 
с «бегом быков» в испан-
ской Памплоне. 18. Основа 
экранизации. 19. Длитель-
ный ... времени. 22. Осен-
ний у Георгия Данелии. 
23. Мистический статус 
пентаграммы. 25. Какое 
море сделало знаменитым 
капитана пиратов Джека 
Воробья? 26. Защитное 
сияние. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. По-
вод вымыть. 2. Вертушка 
на «Поле чудес». 3. Преу-
величенное канапе. 4. В 

каком танце закружились 
герои «Диалога у новогод-
ней елки»? 5. Скважина в 
бублике. 6. В какой коме-
дии герой Джима Керри 
буквально проглатывает 
взрывчатку? 11. Какой пря-
ностью древние египтяне 
отпугивали злых духов от 
гробницы фараонов? 12. 
Коньячный бренд из Фран-
ции. 13. Кого для ребенка 
нанимают? 14. ... о невыез-
де. 15. Кто вместе с актри-
сой Хилари Суонк основал 
фонд помощи животным, 
потерявшим хозяев? 17. 
Кто идеей одержим? 18. 
Конус для мороженого. 
20. Чем обувь очерняют? 
21. Что продает оперный 
певец? 24. «Но уж давно 
весь голосистый лес на 
злобный ... стократно ото-
звался». 
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Фото присылайте  
в «Комсомольскую 

правду»,  
e-mail: miss@kp.ru

Голосуйте  
за понравившуюся вам 

участницу  
на нашем  

сайте KP.RU в разделе  
«Будь стильной с «КП»!

елизавета 
каниЦкаЯ,  

23 года, москва:
- Я будущий 

психолог, 
занимаюсь 

спортом, люблю 
путешествовать 

и слушать музыку. 

Виктория 
АНДРЕЯНОВА, 

модельер:
- Каким бы  

изобилием цветов  
ни манили нас витрины, 
приверженцы классики 

будут выбирать 
минимализм формы, 

фактуры и цвета.  
И в этой стабильности 
есть свое очарование. 

Посмотрите  
на фарфоровую 
статуэтку Лизу,  
она прекрасна. 

на диване с «комсомолкой»

ясно                                 облачно                      пасмурно
     дождь                     гроза                              снег

Краснодар +31…+33 +23…+25
Майкоп +31…+33 +21…+23
Ейск +27…+29 +23…+25
Сочи +28…+30 +23…+25

Погода на завтра, 12 сентября

Давление - 754 мм рт. ст.
(норма - 771 мм рт. ст.)
Относительная  
влажность воздуха - 49%
Ветер - 4 м/с, 
южный
Восход - 05:59        
Заход - 18:41      
Растущая Луна

 день ночь

по данным 
pogoda.mail.ru
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